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Вооружать м олодеж ь марксистско- 
ленинской теорией

По всей необъятной нашей Родине ки
пит созидательная жизнь. Советские лю
ди, руководимые Коммунистической пар
тией, самоотверженно трудятся над ре-' 
тешем исторических задач, поставлен
ных XX съездом КПСС. Активное участие 
в борьбе за подъем народного хозяйства 
и культуры страны, за выполнение ше
стой пятилетки принимает наша славная 
молодежь. Юноши и девушки знают, что 
успешное выполнение шестого пятилетне
го плана сделает нашу страну еще более 
могучей, а жизнь советских людей — 
еще зажиточнее, еще краше. Вот по
чему, где бы они ни трудились, всю
ду проявляют свою инициативу, молодой 
задор.

Известно, чем выше идейный уровень 
молодежи, тем активнее она участвует во' 
всенародной борьбе за осуществление по
литики Коммунистической партии. Наша 
партия проявляет неустанную заботу о 
воспитании молодого подрастающего поко
ления, о выработке у него марксистско- 
ленинского мировоззрения. Умело исполь
зуя пытливость и любознательность мо
лодежи, партия помогает комсомолу вос
питывать из юношей и девушек людей 
большой души и возвышенных идеалов, 
готовых всю свою жизнь отдать на благо 
любимой Родины.

Важным средством воспитания молоде
жи является политическое просвещение.

Теперь, когда советские люди отда
ют все свои силы на выполнение истори
ческих. решений XX съезда КПСС, как 
никогда раньше, возрастает роль коммуни
стического воспитания молодого поколе
ния. Однако идеологическая работа во 
многих комсомольских организациях на
шей области находится в запущенном 
состоянии. Главным недостатком ее яв
ляется отрыв и отставание от жизни, от 
тех задач, которые решает молодежь вме
сте со всем народом. В истекшем учебном 
году нередко занятия в кружках и полит
школах проходили на низком идейно-тео
ретическом уровне, по-школярски, в них 
йе сочетались теория и практика, книга 
щ жизнь. Только недооценкой политиче
ского просвещения в Каргасокском, Вер- 
хяе-Кетском, Зырянском и некоторых 
других райкомах ВЛКСМ объясняется тот 
факт, что значительная часть комсомоль
цев нигде не училась.

На XX съезде партии и в постановле
нии ЦК КПСС «О преодолении культа 
личности и его последствий» раскрыт 
вред, нанесенный культом личности 
Сталина, определены пути преодоления 
этого чуждого марксизму-ленинизму яв
ления. Культ личности нанес большой 
Вред и делу воспитанн&Ащлодежи. В ком
сомоле развились такиё' уродливые явле
ния, как замазывание недостатков, лаки
ровка действительности, очковтиратель
ство. Пропагандисты уходили от острых, 
волнующих молодежь вопросов, не созда
вали на занятиях обстановки, располага
ющей к товарищеской дискуссии, широ
кому обмену мнениями.

С 1 октября в городах, а с 15 октября 
в сельской местности начнется новый 

. учебный год в комсомольской политсети. 
От комсомольских органов требуется, 
чтобы они не допустили повторения оши
бок и недостатков, имевших место в 
прошлом учебном году. Надо добиться, 
чтобы политпросвещение стало мощным 
рычагом идейно-политического воспита
ния всех комсомольцев, всего юношества. 
В постановлении ЦК ВЛКСМ «О работе

комсомольских организации по подготовке 
к новому 1956—1957 учебному году в си
стеме комсомольского политического про
свещения» подчеркивается, что подготовка 
к новому учебному году и его проведение 
должны пройти под знаком решительно
го улучшения постановки и содержания 
политического просвещения комсомольцев 
и молодежи, глубокой пропаганды истори
ческих решений XX съезда КПСС среди 
широких масс молодежи и обеспечения 
на этой основе повышения активности 
юношей и девушек в коммунистическом 
строительстве.

В предстоящем учебном году в комсо
мольской политсети будут действовать: 
кружки по изучению истории КПСС, од
ногодичные политшколы, кружки теку
щей политики. В условиях, когда совет
ский народ борется за решение основной 
экономической задачи СССР, важное зна
чение приобретает задача экономического 
образования комсомольцев. С целью про
паганды экономических знаний рекомен
дуется создавать дЛя комсомольцев и мо
лодежи широкую сеть кружков по кон
кретной экономике промышленных пред
приятий, колхозов, МТС.

Занятия в кружках и политшколах бу
дут проходить успешно лишь в том слу
чае, если при их комплектовании будут 
учтены запросы и интересы, общеобра
зовательная и политическая подготовка 
юношей и девушек. Лучше всего кружки 
создавать из слушателей с примерно 
одинаковой политической и общеобразо
вательной подготовкой. Однако факты по
казывают, что в некоторых комсомоль
ских организациях Куйбышевского и 
Томского районов это требование не учи
тывается, в кружки зачисляют слушате
лей без их ведома. Надо в кратчайший 
срок эту ошибку исправить.

Было бы неправильным ограничивать 
политсеть только названными кружками 
и политшколами. Следует всячески под
держивать и развивать различные дру
гие формы политической учебы молоде
жи, выдвигаемые практикой комсомоль
ской жизни. Комсомольск ому активу и 
молодой интеллигенции под силу самосто
ятельное изучение теории марксизма-ле- 
нинизма. Надо только оказывать им в 
этом помощь, организуя для самостоя
тельно изучающих консультации, теоре
тические конференции, собеседования, 
диспуты, лекции и доклады.

Партийные органы .должны широко 
привлекать комсомольский актив, комсо
мольцев и молодую интеллигенцию к уче
бе в системе партийного просвещения.

Среди молодежи имеется немало таких, 
которые не имеют семилетнего и сред
него образования. К их услугам созданы 
вечерние школы рабочей и сельской мо
лодежи. От комсомольских организаций 
зависит, чтобы все юноши и девушки 
настойчиво повышали свой общеобразо
вательный уровень. Для молодежи, не 
имеющей начального образования, комсо
мольские комитеты совместно с органами 
народного образования должны создавать 
общеобразовательные кружки.

Долг партийных органов — взять под 
свой контроль деятельность комсомоль
ских организаций по комплектованию 
политсети и вместе с ними добиться ор
ганизованного начала учебного года во 
всех кружках и политшколах. Надо сде
лать так, чтобы предстоящий учебный 
год стал годом коренного улучшения иде
ологической работы среди комсомольцев и 
молодежи.
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Т о в а р и щ и  Н. С .  Х р у щ е в  
И о с и п  Б р о з  Т и т о  в К р ы м у

Кусташйокому обкому 
Казахстана и облисполкому

Центральный Комитет ИСО и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают, что совхозы, МТС1 л колхозы Кустанайской области проделали большую 
работу по расширению nocei шх площадей за счет освоения целинных и залежных 
земель, значительно увеличи т  валовой сбор зерна, что позволило занять Куетанай- 
ской области в текущем году одно из первых мест, среди областей, краев и автоном
ных республик Союза ССР по производству и сдаче зерна государству.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, 
партийных и советских работников и всех трудящихся Кустанайской области, а 
также молодежь, студентов, механизаторов, рабочих других городов и областей, 
принимавших участие в уборке урожая и хлебосдаче в совхозах, МТС и колхозах 
Кустанайской области, с успешным выполнением принятых обязательств в социали
стическом соревновании с Акмолинской областью и Алтайским краем по сдаче и 
продаже 260 млн. пудов хлеба государству.

ЦК КПСС и Совет Министров Союза ССР выражают уверенность в том, что кол
хозники, колхозницы, рабочие МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства, 
партийные и советские работники и все трудящиеся Кустанайской области и 
впредь с еще большей энергией и настойчивостью будут работать над осуществле
нием решений IX  съезда КПСС и внесут достойный вклад во всенародную борьбу 
за создание обилия продовольствия для населения и сырья для легкой промыш
ленности.

Выше темпы вспашки зяби

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС. СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР.

Д л я  Родины , д ля  народа !
Кустанайцы выполнили свое обязательство

КУСТАНАЙ, 27 сентября. (ТАСС). Тру- ; соревновании с сибиряками. Они дали Ро- 
женики сельского хозяйства области ус- j дине 262,8 миллиона пудов зерна — бо- 
пешно выполнили свое обязательство в | лее четверти казахстанского миллиарда.

КОЛХОЗЫ И СОВХОЗЫ КАЗАХСТАНА ВЫПОЛНИЛИ 
ПЛАН ЗАСЫПКИ СЕМЯН ЯРОВЫХ КУЛЬТУР

АЛМА-АТА, 27 сентября. (ТАСС). Кол
хозы и совхозы Казахстана завершили 
план засыпки семян яровых зерновых 
культур для весеннего сева. Всего засы
пано 25.440 . тысяч центнеров, преимуще
ственно яровой пшеницы. 52 процента 
семян — сортовые.

Повсеместно развернулась очистка по
севного материала. Десятки передовых 
колхозов и совхозов республики уже спра
вились е этим делом. Очищенный и дове
денный до посевных кондиций семенной 
материал засыпается в специальные хра
нилища и сдается кладовщикам по ак
там.

ТУРКМЕНСКАЯ ССР ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛА 
ПЛАН ХЛЕБОЗАГОТОВОК

Колхозы Туркменской ССР досрочно 
выполнили государственный план хлебо

заготовок на 101,5 процента. Сдача хлеба 
государству продолжается.

КОЛХОЗЫ И СОВХОЗЫ ТУВИНСКОЙ АВТОНОМНОЙ 
ОБЛАСТИ ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛИ ПЛАН 

ХЛЕБОЗАГОТОВОК
Претворяя в жизнь исторические реше- | продаже хлеба государству. Сдано и иро

ния XX съезда КПСС, колхозы и совхозы j дано государству сверх плана 650 тыс. 
Тувинской автономной области досрочно пудов зерна.
выполнили свои обязательства по сдаче и I Сдача хлеба государству продолжается.

Зяблевая пахота является одним из 
важнейших агротехнических приемов в 
борьбе за повышение урожайности. Она 
обеспечивает наиболее эффективную борь
бу с сорняками, вредителями и болезнями 
сельскохозяйственных растений, накопле
ние в почве влаги и улучшение структу
ры почвы. Урожай по зябн всегда выше, 
чем по вееновспашке. Обеспеченность яро
вого клина зяблевой пахотой дает возмож
ность провести посев яровых культур в 
лучшие агротехнические сроки.

В колхозах нашей области на 25 сен
тября вспахано лишь 110.162 гектара 
зябн, что составляет 38,2 процента к 
плавуч Это намного меньше, чем на эту 
же дату прошлого года. Особенно отста
ют со вспашкой зяби основные зерпо- 
сеющие районы — Кожевниковский, Ше- 
гарский, Туганский и Томский. Плохо 
ведут вспашку зяби Красноярская, Пара- 
бельская и Старицынская МТС.

Крайне низкие темпы вспашки зяби в 
нашей области — результат бесхозяйст
венности ряда руководителей МТС и кол
хозов, районных и советских органов. В 
ряде колхозов вспашка зяби организована 
плохо, тракторы, не занятые на букси
ровке комбайнов, не используются кру
глосуточно на вспашке зяби. В бригаде 
Мелеитьева из Томской МТС, работающей 
в колхозе имени XX партсъезда, на вспаш
ке зяби работает два мощных трактора 
«ДТ-54». За полтора месяца они вспахали 
лишь 256 гектаров зяби, хотя могли бы 
вспахать не менее 750 гектаров. Здесь 
много простоев тракторов из-за техниче
ских неисправностей, из-за неорганизо
ванности. Трактористы не живут на по
левом стане. Из-за этого нередко тракто
ры* простаивают при пересменах. Техухо- 
ды производятся наспех, машины в ре
зультате часто выходят из строя.

В ряде районов перед вспашкой зяби не 
производили лущение стерни. Зябь па
шется мелко, плугами без предплужников. 
Главные агрономы, директора МТС рав
нодушно проходят memo фактов наруше
ния качества вспашки зяби. Такие фак
ты имеются в колхозах Томского, Еожев- 
никовского и других районов. ,•

Для колхозов нашей области главное 
сейчас — быстрее завершить уборку хле
бов, выполнить свои обязательства по 
сдаче хлеба государству. Но нельзя упу- 
екать такой важный участок работы, как 
вспашка зяби.

Заготовить зябь под весь яровой клин 
1957 года — такая задача стоит перед 
каждой МТС н колхозом. Для выполнения 
ее у нас имеются все возможности. Тре
буется только правильная организация

дела. В каждой полеводческой и трактор
ной бригаде необходимо установить пя
тидневные задания по вспашке зяби. 
Тракторы, не занятые на уборке уро
жая, должны круглосуточно исполь
зоваться на пахоте. Ва взмете нужно 
также использовать все тракторы, 
освобождающиеся в ночное, время или в 
ненастную погоду от буксировки комбай
нов. Каждая полеводческая бригада обяза
на использовать на вспашке зяби всех ло
шадей, свободных от уборки хлеба.

На более легких почвах, не уплотняю
щихся от осадков, вспашку зяби нужно 
производить обязательно в агрегате с бо
ронованием. На забороненной зяби лучше 
сохраняются запасы влаги и с осени 
дружнее всходят сорняки, которые в пе
риод зимовки погибают, а появившиеся 
весной всходы ч сорняков уничтожаются 
предпосевной обработкой почвы.

Очень важно, чтобы агрономы колхозов 
и главные агрономы МТС повседневно 
следили за качеством вспашки и вели бес
пощадную борьбу с бракодельством, опре
деляли участки, где следует вспахать 
зябь с лущением стерни, а где без нее; 
где следует производить вспашку зяби с 
боронованием в агрегате и где без бороно
вания.

В колхозах нашей области все. более 
широкое применение находит новая систе
ма обработки почвы, разработанная кол
хозным ученым Т. С. Мальцевым. Исклю
чительно важное значение Т. С. Мальцев 
придает обработке паров. Обработка же 
пара по системе Т. С. Мальцева начи
нается с осеннего лущения стерни на 
глубину 7—8 и более сантиметров диско
выми лущильниками. Необходимо в каж
дом колхозе определить участки, предна
значенные для безотвальной пахоты, про
вести на них осеннее лущение стерни ди
сковыми лущильниками. Необходимо так
же провести осеннее лущение стерни на 
всех участках, засоренных овсюгом.

Вспашка зяби — дело большой госу
дарственной важности. Эта работа должна 
быть под постоянным контролем райкомов 
КПСС и райисполкомов.

Облисполкомом каждой МТС установле
ны пятидневные задания по вспашке зя
бн. Выполнение 1 их должно ежедневно 
контролироваться. Долг партийных, со
ветских и сельскохозяйственных орга
нов — организовать колхозников и меха
низаторов на успешное выполнение пла
на вспашки зяби.

Товарищи механизаторы, колхозники! 
Выше темпы вспашки зяби! Не оставим 
ни одного гектара весновспашки под уро
жай 1957 года!

Неорганизованность— главная причина отставания Зырянского района
☆ ☆

Ночью комбайны стоят
В Зырянском районе—три МТС, ,хоро,шо 

оснащенных техникой. Только, во второй 
декаде’ сентября машинно-тракторные 
станции получили 15 йовых комбайнов, 
что позволяет ежесуточно убирать на 150 
гектаров хлеба больше, чем скашивалось 
его раньше. На помощь зырянским хлебо
робам пришли горожане. Рабочие и слу- , 
жащие районного центра, учащиеся помо- ; 
тают убирать лен и картофель. И все-та- I 
ки район недопустимо затянул косовицу

У

дят I.J мастерскую Машины простаивают 
суткши. Директор МТС тов. Кнителыпо̂  
Ослабил руководство уборкой.

РАЗГОВОРАМ НЕТ КОНЦА
Если косовицу хлебов сдерживает пло

хое использование техники, то хлебосда
чу очень тормозит крайне неудовлетвори
тельное использование сушильного хо
зяйства, плохая организация работы на 
токах.

☆ ☆

Хорошая работа молодого механизатора

хлебов. Почти за два месяца убрано не- j многих колхозах ночью сушилки не 
многим больше половины. На корню еще j PaooTai°J- В колхозах имени Свердлова, 
стоит больше 11.000 гектаров зернобобо- | ™ени Буденного зерно, поступающее та 
вых культур. Графики уборки и хлебо-

СЕВАСТОПОЛЬ, 27 сентября. (ТАСС). Сегодня в полдень в Советский Союз из 
Югославии возвратился Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев. Вместе с ним 
с неофициальным визитом в СССР прибыли Президент Федеративной Народной Рес
публики Югославии Иосип. Проз Тито с супругой, заместитель Председателя Союзно
го исполнительного веча Александр Ранковпч, председатель Народной скупщины 
Народной Республики Боснии и Герцеговины Джуро Пуцар и сопровождающие их 
лица, а также Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Югославии Н. П. Фи- 
рюбин.

На аэродроме прибывших встретили член Президиума ЦК КПСС, первый секре
тарь ЦК КП Украины А. И. Кириченко, секретарь ЦК и МГК КПСС Е. А. Фурцева, 
Маршал Советского Союза А. А. Гречко, генерал армии И. А. Серов, адмиралы 
С. Г. Горшков и В. А. Касатонов, первый секретарь Крымского обкома КП Украины 
В. Г. Комяхов, председатель исполкома Крымского областного Совета депутатов тру
дящихся И. М. Филиппов, секретарь Севастопольского горкома КП Украины 
А. Г. Коровченко, первый заместитель председателя исполкома Севастопольского 
горсовета депутатов трудящихся С. П. Кирсанов.

Иосипа Проз Тито и Н. С. Хрущева встречал также прибывший из Москвы 
Чрезвычайный и Полномочный Посол ФНРЮ в СССР В. Мичунович с супругой.

Для встречи гостей был выстроен почетный караул военных моряков. Аэро- 
Аром был украшен государственными флагами ФНРЮ, СССР и УССР. С аэродрома 
вости направились в Севастополь. Они осмотрели город и панораму обороны, Сева
стополя 1854—1855 гг.

Во второй половине дня Н. С. Хрущев, Иосип Броз Тито с супругой, А. Ран- 
кович, Д. Пуцар и сопровождающие их лица направились на южный берег Крыма, 
где гости будут отдыхать.

Встреча Н, А, Булганина и Д . Т. Шепилова с Президентом  
Республики Индонезии Оукарно и Министром  

иностранных дел Абдулгани
СОЧИ, 27 сентября. (ТАСС). 27 сентября Председатель Совета Министров 

Союза ССР Н. А. Булганин и Министр иностранных дел Союза ССР Д. Т. Шенилов 
имели встречу с Президентом Республики Индонезии доктором Сукарно и Министром 
иностранных дел Республики Индонезии Абдулгани, остановившимися в городе̂  Сочи 
для кратковременного отдыха перед поездкой в Китайскую Народную Республику.

При встрече присутствовали заместитель Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР и Председатель Президиума Верховного Совета , Узбекской ССР 
Ш. Р. Рашидов и Посол СССР в Республике Индонезии Д. А. Жуков.

сдачи государству срываются из пяти
дневки в пятидневку. Большинство ком
байнеров работает, как говорится, «ни 
шатко, ни валко»..И не всегда они в этом 
виноваты.

ПО 2 ГЕКТАРА НА КОМБАЙН
...Поля первой полеводческой бригады 

колхоза имени Буденного.. Поздний вечер, 
но комбайновый агрегат Н. А. Федорова 
работает. На его счету больше 450 гекта
ров.

А вот поля второй полеводческой брига
ды этого же колхоза. Ничто здесь не на
рушает ночную тишину, не видно ни од
ного огонька. Комбайн А. Дмитриева 
сиротливо стоит у края поля, а комбай
нер Богданов подогнал свой «С-4» к по
левому стану. Не работал ночью и ком
байн тов. Багоза, хотя время еще не пе
ревалило и за одиннадцать часов вечера. |

После короткого совещания, проведен- 
ного директором Громышевской МТС тов. 
Поповым, комбайнеры н трактористы за
вели моторы, начали косовицу хлебов, но 
обслуживать комбайны было некому. Все 
колхозники ушля на ночлег в деревню. 
На полевом стане остались одни механиза
торы. П это в то время, когда на корню 
стоит около тысячи гектаров хлеба, а на 
токах нет зерна для подработки, про
сушки и отправки государству.

Председатель колхоза тов. Швайко жа
луется на низкую производительность 
уборочных машин, а сам палец о палец 
не ударил, чтобы организовать кругло
суточную работу комбайнов на уборке.

В колхозах имени Свердлова, имени 
Кагановича и других положение с уборкой 
не лучше. Половина механизаторов Гро
мышевской МТС не выполняет сменных 
норм выработки. Уборку урожая в ночное 
время не ведут. Вот почему 48 комбайна
ми МТС убирает ежедневно по 70—120 
и в редкие дни по 400—450 гектаров. 
Жз плана 14.070 гектаров убрано немно
гим больше 8.000 — в среднем чуть 
больше двух гектаров на комбайн за сут
ки.

МАСТЕРСКАЯ НА ЗАМКЕ
Случись поломка ночыо или вечером, 

а это у механизаторов Чердатской МТС, 
к сожалению, бывает очень часто, ком
байнер или тракторист ставит машину на 
прикол, а сам идет спать. Почему?

— Все равно после 6 часов вечера ма
стерская на замке. — говорят механиза
торы.

Такие порядки заведены в Чердатской 
МТС. Механики, инженеры в тракторные 
бригады выезжают только по вызову, 
больше отсиживаются на усадьбе МТС. 
Комбайнеры даже с мелким ремонтом ез-

тока, не взвешивается, вес его опреде 
ляется «на глазок», по количеству меш
ков. Комбайнеры тт. Истомин, Кожевни
ков, Федоров возмущаются таким «уче
том» поступающего зерна. Об этом знают 
в МТС и в райкоме, но дело не поправля
ют.

В колхозе имени Калинина на токах 
скопилось много хлеба. Здесь есть необхо
димость открыть глубинный пункт «За- 
готзерно». Это ускорит хлебосдачу госу
дарству, но председатель колхоза тов. 
Степичев не хочет этого делать.

Много хлеба скопилось на токах колхо
зов имени Дзержинского, имени Сталина, 
имени Свердлова.

Положение с уборкой и хлебосдачей в 
районе тревожное, но райком КПСС и 
райисполком еще часто подменяют орга
низаторскую работу разговорами. Напри
мер, об организации ночной уборки раз
говоры ведутся с начала косовицы, а 
большинство комбайнов все еще ночыо 
простаивает.

Райком партии мало предъявляет высо
кой требовательности к руководителям 
колхозов и особенно МТС, мало спраши
вает с них за систематический срыв гра
фиков уборки и хлебосдачи.

Л. ВОЙТЕНКО.
(Наш. соб. корр.).

Комсомолец Михаил Ерхов, демобилизо
вавшись из Советской Армия, решил при
обрести специальность тракториста. Прав
ление колхоза «Борьба за коммунизм», 
Зырянского района, по просьбе тов. Ерхо- 
ва направило его в асиновекую школу 
механизации сельского хозяйства.

Окончив школу с отличными отметка

ми, тов. Ерхов вывел- на поля колхоза 
«Борьба за. коммунизм» трактор «ДТ-54». 
Свое обязательство — выработать 900 
гектаров в переводе на мягкую пахоту — 
молодой механизатор выполнил с честью.

Д. ШАЛАГИН, 
бригадир 1-й полеводческой бригады 

колхоза «Борьба за коммунизм»,

Вы губите хлеб, тов. Ч у н о с о в !

Открытое письмо правлению колхоза имени Свердлова 
и его председателю тов. Чуносову

Вам, тов. Чуносов, известно, что в кол
хозе еще много хлеба стоит на корню. 
При хорошей организации’ дела уборку 
можно было давно закончить. Вы нару
шаете договорные обязательства перед 
МТС, пренебрежительно относитесь к за
просам и нуждам механизаторов.

Коллективы восьми комбайновых аг
регатов убирают хлеба. Комбайнеры тт. 
Истомин, Кашурин, несмотря на трудно
сти, выполняют по полторы и две нормы 
в день. Так могли бы работать и другие 
комбайнеры. Но вы очень плохо органи
зуете работу комбайновых агрегатов, не 
спрашиваете ответственности за срыв ра
боты с бригадиров полеводческих бригад.

Вам известно, что бригадир второй 
бригады тов. Егопган прямо-таки саботи
рует уборку урожая. В начале косовицы 
он без надобности переводил комбайны с 
одного поля на другое. В течение всей 
уборки мы так и не можем добиться чет
кого обслуживания комбайновых агрега
тов тт. Проснна и Эйхорна. Отвозчики 
зерна от комбайновых'агрегатов в поле не 
ночуют, и комбайны простаивают.

В ночное время зерно, приходится ссы
пать прямо на поло-су, где оно лежит по
4—5 дней, портится под дождем, но вы 
ничего не предпринимаете.

Ни вас, тов. Чуносов, ни бригадира по
леводческой бригады тов. Егошина, ни 
секретаря парторганизации тов. Цыганова 
в комбайновых агрегатах ночыо мы еще 
не видели. Работу ночных смен вы не ор
ганизуете.

В колхозе нет учета намолоченного зер
на. Комбайнеры не знают, кто из них 
сколько за день намолачивает хлеба. На 
токах зерно не взвешивается. Об этом вам 
говорили не раз, и не только мы. Глав
ный агроном МТС тов. Кравец тоже требо
вал наладить учет зерна, но толку от 
вас не добились.

С колхозниками и механизаторами, за
нятыми на уборке урожая, не ведется по
литической работы, о соцсоревновании и 
даже разговоров нет. Колхозники на ра
боту выходят поздно. Да и сам бригадир 
в поле к нам является в 3—4 часа дня, 
а к вечеру уезжает обратно в деревню.

Разве можно так относиться к уборке 
хлеба? Ведь зерно осыпается на корню, 
во второй полеводческой бригаде еще не 
убрано 16 гектаров озимой' ржи.

Вы губите хлеб, тов. Чуносов!
С. РОТЬКИН, 

член КПСС, бригадир тракторной 
бригады Громышевской МТС.

В ОБКОМЕ КПСС И  ОБЛИСПОЛКОМЕ О б усилении  перевозок
и обеспечении со хр а н но сти  хлеба

В результате широкой организации вре
менного бунтового хранения хлеба и на 
глубинках колхозы получили возмож
ность в решающий период уборки урожая 
сосредоточить все свое внимание, все 
свои силы на косовице и обмолоте хле
бов, на своевременном проведении уборки 
урожая и тем самым избежать потери 
хлеба, не занимаясь в это время трудоем
кой работой по доставке хлеба на боль
шие расстояния к пристанционным и при
станским пунктам.

Все это позволило значительно эффек
тивнее использовать автомобильный тран
спорт, привлеченный на уборку урожая, 
так как автомашины после окончания 
уборки урожая оевоболсдаются от исполь
зования из-под обслуживания комбайнов 
и перебрасываются на работу по транс
портировке хлеба из временных бунтов и 
глубинок на пристанционные и пристан
ские пункты.

В настоящее время главной заботой 
местных партийных, советских и хозяй
ственных организаций должна быть свое
временная подвозка хлеба к пристанцион
ным и пристанским пунктам, погрузка 
его в железнодорожные вагоны и баржи 
для транспортировки к местам потребле
ния и длительного хранения, своевремен

ная выгрузка и обеспечение сохранности 
хлеба.

Бюро обкома КПСС и облисполком обя
зали райкомы КПСС, райисполкомы и об
ластную контору «Заготзерно» обеспечить 
вывозку всего хлеба, хранящегося на 
площадках глубинных пунктов, п из по
мещений, не приспособленных для дли
тельного хранения, дб 15 октября 1956 
года и остального зерна, хранящегося на 
глубинных пунктах, к 1 декабря 1956 
года.

Для выполнения этого задания предло
жено составить графив вывозки зерна по 
каждому глубинному пункту, в котором 
предусмотреть первоочередную вывозку 
зерна с повышенной влажностью, нестой
кого для длительного хранения. Срок пре
бывания автомашин с шоферами, привле
ченных из организаций и предприятий го
родов на уборку урожая для работы по 
вывозке хлеба из глубинных пунктов на 
пристанские и пристанционные пункты 
«Заготзерно». установлен до 1 декабря 
1956 года.

Наряду с усилением вывозки хлеба го
сударству из колхозов уже сейчас необ
ходимо переключить часть автомашин на 
вывозку зерна из глубинных пунктов, а

после окончания хлебозаготовок переклю
чить автотранспорт ■ на вывозку зерна из 
глубинных пунктов.

Райкомы КПСС и райисполкомы обяза
ны после завершения уборки и сдачи 
хлеба государству переключить на вывоз
ку зерна из глубинных пунктов часть ав
томобилей колхозов, МТС и организаций 
районов; выделить на каждый глубин
ный, основной и подсобный пункты «За
готзерно» необходимое количество рабо
чих для обеспечения бесперебойной по
грузки и выгрузки зерна при круглосу
точной работе.

Бюро обкома КПСС и облисполком воз
ложили ответственные задачи по усиле
нию перевозки и обеспечению сохранно
сти хлеба на начальника Томского агент
ства эксплуатационного участка госпа'ро- 
ходства тов. Фрейдина, управляющего об
ластной конторой «Заготзерно» тов. Алту
хова и директора томских .мельзаводов 
тов. Машура.

Райкомы КПСС и райисполкомы, сель
скохозяйственные и заготовительные ор
ганы, а также работники автомобильного, 
речного и железнодорожного транспорта 
должны считать сейчас обеспечение со
хранности хлеба главной, государственной 
важности задачей.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Когда ослаблена борьба  
за технический прогресс

На энергичные просьбы председателя 
собрания тов. Черняка принять участие аз 
прениях по отчетному докладу партийно
го бюро, на советы «не затягивать вре
мя», «по-деловому обсудить...» и т. д. 
коммунисты отвечали молчанием.

— Ето желает выступить? — в кото
рый раз спрашивал тов. Черняв. Затем он 
начал называть фамилии коммунистов, 
которые, по его мнению, могли бы высту
пить в прениях.

Описываемый случай произошел на со
стоявшемся 26 сентября отчетно-выбор
ном партийном собрании завода «Сибэлек- 
тромотор». Доклад секретаря партбюро за
вода тов. Аносова вызвал у коммунистов 
чувство неудовлетворенности. Партбюро 
не дало должной оценки работе пред
приятия, серьезным недостаткам в деле 
технлческого прогресса и совершенствова
нии производства. Между тем, предпри
ятие работает в этом году ниже сво
их возможностей, 'почти из месяца в ме
сяц срывает государственные задания, за 
истекшие восемь месяцев этого года вы
полнило план только на 85,3 процента. 
Выпуск электромоторов в 1956 году, по 
сравнению с прошлым годом, уменьшил
ся. Неудовлетворительно работает завод и 
в сентябре, выполнив план пятнадцати 
дней на 35,6 процента.

IX  съезд КПСС поставил задачу — 
настойчиво и планомерно внедрять в про
изводство новейшие достижения науки, 
техники, передового опыта, осуществлять 
модернизацию действующего оборудова
ния, улучшать и совершенствовать орга
низацию труда и производства.

Эта важная задача, поставленная съез
дом перед промышленностью, на «Сиб- 
электромоторе» решалась неудовлетвори
тельно. Казалось, что партбюро должно 
было дать в своем отчете глубокий ана
лиз неудовлетворительной работы пред
приятия, выступить  ̂ конкретными пред
ложениями по улучшению деятельности 
предприятия, указать задачи, которые 
предстоит решить коммунистам завода. 
Но этого не произошло.. Доклад был пост
роен по давно примелькавшейся схеме: 
«Есть некоторые успехи, но есть и недо
статки».

— Такой доклад, — сказал выступив
ший в прениях начальник цеха X» 24 
тов. Войтов. — мы слышали в прошлом 
году.

Тов. Войтов заявил, что партийное бю
ро мало уделяло внимания вопросам тех
нического совершенствования производст
ва, слабо мобилизовало коммунистов на 
решение задач, поставленных XX съездом 
партии. Партбюро Не вникало глубоко в 
экономику предприятия, смирилось с 
крупными недостатками в его работе. На 
своих заседаниях партбюро принимало 
ряд решений по докладам секретарей 
парторганизаций и начальников цехов, 
фиксировало недостатки в их работе и, 
слепо веря в силу решений, успокаива
лось.

Продолжительное время идут разговор̂  
о серьезных недостатках в работе литей
ного цеха, но дальше разговоров дело не 
идет. В цехе по-прежнему медленно внед
ряется новая техника, нарушается тех
нологическая дисциплина, срываются су
точные графики выпуска литья, допу
скается брак.

Этот пример ие единичен. Во многих 
цехах плохо используется оборудование, 
допускаются его простои, имеют место на
рушения трудовой и производственной 
дисциплины. Из-за необеспеченности ма
териалами и инструментами рабочие и 
механизмы простаивают. Не изжит брак.

Начальник отдела труда и зарплаты 
тов. Краузе, мастер цеха XI 21 тов. Му
равьев, контрольный мастер тов. Лобова и 
другие отмечали, что роль начальников 
цехов, мастеров на заводе принижена, 
партийная организация не воспитывает у 
командиров производства чувство высокой 
ответственности за выполнение производ

ственного плана, соблюдение трудовой и 
производственной дисциплины. Успехи, 
достигнутые заводом в 1955 году, породи
ли у некоторых руководителей цехов бла
годушие, уверенность в! том, что в этом 
году завод будет работать не хуже, чем в 
прошлом. Эта ничем не обоснованная са
моуверенность отдельных командиров про
изводства не была развенчана со всей 
решительностью партийной организацией.

На заводе много молодых специалистов. 
Некоторые из них не принимают участия 
в решении сложных вопросов совершенст
вования производства, стоят в стороне от 
общественной жизни коллектива. Воспи
танию, повышению их роли на производ
стве партбюро и администрация завода 
уделяют мало внимания.

Опыт передовиков — огромный резерв 
повышения производительности труда, 
увеличения выпуска продукции и улуч
шения ее качества. Однако партбюро, мно
гие цеховые партийные организации про
паганде передового опыта, внедрению в 
производство достижений науки и прак
тики не уделяло должного внимания. 
Опыт передовиков не стал достоянием 
всех членов рабочего коллектива. На за
воде не практикуется заслушивание до
кладов товарищей, побывавших на дру
гих предприятиях страны, где они знако
мились е передовыми методами труда. 
Серьезные недостатки имеются в работе 
с рационализаторами и изобретателями. 
Заводским изобретателям не всегда созда
ются необходимые условия, рассмотрение 
их предложений часто затягивается на 
большие сроки. На собрании указывалось, 
что в организации соревнования допу
скается много формализма и казенщины. 
Выполнение суточных графиков не про
веряется, результаты работы цехов, от
дельных рабочих подводятся нерегулярно. 
Партийные организации цехов, заводской 
комитет профсоюзной организации слабо 
руководят социалистическим соревнова
нием рабочих. .

Большая роль в решении задач, стоя
щих перед предприятием, принадлежит 
производственным совещаниям. Между 
тем, они на «Снбэлектромоторе» недо
оцениваются. Хозяйственные руководите
ли и заводской комитет слабо используют 
эту форму привлечения рабочих масс в 
активному участию в управлении социа
листическим производством. Производст
венные совещания проводятся нерегуляр
но (например, в цехе № 11), плохо гото
вятся. Неудовлетворительно внедряются в 
жизнь предложения, внесенные рабочими 
на производственных совещаниях.

Массово-политическая работа в коллек
тиве находится в запущенном состоянии. 
В цехах и отделах редко проводятся бе
седы и доклады, нерегулярно выпуска
ются стенные газеты и боевые листки. 
Сменный мастер цеха № 1 тов. Шишокин 
отметил, что. в коллективе этого цеха с 
мая не было проведено ни одной лекции 
или беседы. Кстати сказать, в отчете сек
ретаря партбюро тов. Аносова партийная 
организация этого цеха названа в числе 
лучших. Редко выступают перед коллек
тивом руководящие и инженерно-техниче
ские работники предприятия.

Секретарь парторганизации цеха (N! 21 
тов. Гусев сказал:

— Как ни странно, тов. Аносов счи
тает, что лучшей формой руководства 
массово-политической работой является 
заслушивание на заседаниях партбюро от
четов секретарей цеховых партийных ор
ганизаций. Отчеты секретарей парторга
низаций, действительно, обсуждаются на 
заседаниях партбюро, и принимаются со
ответствующие решения. Но пользы от 
этого мало, потому что исполнение этих 
решений не организуется.

Серьезные недостатки имелись в поли
тическом образовании коммунистов. Неко
торые кружки системы партийного про
свещения работали нерегулярно, занятия 
в них проводились на низком идейном 
уровне, опыт лучших пропагандистов по- 
настоящему не распространялся.

партий-
деятель

На собрании отмечалось, что 
ное бюро слабо руководило 
ностью профсоюзной и комсомольской ор
ганизаций, проходило мимо серьезных 
недостатков в их деятельности. Особо от
мечалось, что профком слабо контролиро
вал выполнение коллективного договора, 
мало уделял внимания улучшению жи
лищно-бытовых условий рабочих. На за
воде медленно ведется жилищное строи
тельство. Участники собрания справедли
во критиковали руководителей строитель
ного треста № 97 за безответственное от
ношение к строительству общежитий для 
рабочих.

Недостатки в постановке воспитатель
ной работы отрицательно сказываются на 
производственной жизни предприятия. На 
заводе большая текучесть рабочей силы, 
много нарушений трудовой дисциплины.

Может ли завод ликвидировать отстава
ние, работать рентабельно, давать народ
ному хозяйству предусмотренную государ
ственным планом продукцию в нужном 
количестве и ассортименте?

На этот вопрос ответил директор заво
да тов. Матюшкин.

— Чтобы успешно решить стоящие 
перед предприятием задачи, — сказал 
он, — необходимо решительно поднять 
ответственность руководителей, инженер
но-технических работников за государст
венный план, повысить трудовую и про
изводственную дисциплину, настойчиво 
вести борьбу за технический прогресс. 
Тов. Матюшкин указал, что партийное 
бюро, завком, первичные парторганиза
ции должны по-настоящему руководить 
соревнованием, пропагандой и внедрением 
передового опыта на всех участках про
изводства.

Коллективу завода «Сибэлектромотор» 
предстоит решить серьезные задачи. За
вод работает неритмично, здесь ослаблена 
борьба за технический прогресс. На пре
одолении этих недостатков должно быть 
сосредоточено внимание заводской партий
ной организации. Дело чести коммуни
стов «Сибэлектромотора»— ликвидировать 
отставание предприятия и на. основе раз
вернувшегося социалистического соревно
вания в честь 39-й годовщины Великого 
Октября мобилизовать коллектив на вы
сокопроизводительный труд.

И. МУРЗИН.

1
Выполнен

№&ячный план 
)В-Коллектив омской фабрики «Крас

ная звезда» ‘йб сентября закончил про
грамму месяцу За оставшиеся дни фабри
ка выпустит $ще 150 тонн кондитерских 
изделий.

Лучших результатов добился карамель
ный цех, выполнивший план сентября 
на 126 процентов.

Фабрика приступила к выпуску нового
сорта карамели «Золотой улей», конфет 
«Кавказские», «Соевые батончики», «Ео- 
нек-горбунок».

В пряничном цехе устанавливается и 
будет пущен транспортер, который облег
чит труд рабочих. Сейчас коллектив фаб
рики готовится встать на вахту в честь 
Октября.

V
Вчера выполнил месячную программу 

коллектив Томского хлебокомбината. До 
конца месяца комбинат даст сверх плана 
хлебобулочных изделий на 300 — 400 
тысяч рублей.

Хлебокомбинат приступил к выпуску 
норых видов продукции: «Выборская сдо
ба», печенье «Наша марка», «Плетенки», 
которые пользуются большим спросом у 
населения.

Старейшие 
механизаторы МТС

23 года бессменно работает на одном 
и том же тракторе тракторист Галкин- 
ской МТС Петр Иванович Юрченко. Со 
дня основания МТС трудятся механизато
ры тт. Ильчук, Коваленко, братья Васи
лий и Михаил Дергоусовы. Трое из них— 
бригадиры тракторных бригад.

20 лет' работает кузнецом в МТС тов. 
Телеганов. Механизаторов, работающих с 
начала основания станции, здесь насчи
тывается более 10. Многие из них за до
стойную и безупречную работу в МТС 
имеют правительственные награды.

Выигрыши по займам
Сберегательные кассы области присту

пили к оплате облигаций Государственно
го займа развития народного хозяйства 
СССР (выпуск 1951 года), выигравших 
в 10 тираже выигрышей. Только за один 
день 24 сентября сберегательными кас
сами в г. Томске выплачено трудящимся 
по облигациям этого займа 174 тысячи 
500 рублей, в том числе один выигрыш в
1 0 .0 0 0  рублей и  14  — по 1.000 рублей.

М Е о л о д е ж х »  в  к о л х о з е

На полях колхозов Кожеини- 
ковского района хорошо потруди
лись студенты Томского политех, 
нического института.

Студенты работали днем и 
ночью, в любую погоду. Они на
сыпали зерно, веяли и сушили его, 
перевозили на пункты «Заготзер- 
но» и в колхозные амбары. Сту
дент 1 курса Шиметов, работая 
прицепщиком в колхозе имени Ка
линина, за 12 дней выработал бо
лее 50 трудодней. Так же хорошо 
работал на соломокопнителе в 
колхозе «Путь к коммунизму» 
студент Кичигин. 4—6 трудодней 
в смену вырабатывали на очист

ке и сушке зерна в колхозе «На
ша Родина» Хвостов, Портнягин и 
Круглов.

Студентки Сухих, Калинина и 
Крючкова (на снимке слева на
право)' в колхозе имени Маленко
ва провеивали и просушивали на 
зерносушилке до 150 центнеров 
пшеницы за смену.

Студенты политехнического ин
ститута принимали активное уча
стие и в общественной жизни 
колхозов, выпускали стенные га
зеты и боевые листки, ставили 
концерты художественной само
деятельности.

Текст и фото Я. Абугова.

Проверяем заготовку картофеля и овощей

Неорганизованность
Каждому понятно, как важно до на

ступления холодов вывезти овощи с полей 
и заложить -их в хранилища. Поэтому шо
феры завода резиновой обуви с готов
ностью согласились помочь Томскому тре
сту столовых в вывозке картофеля в вос
кресенье, 16 сентября. Водители подгото
вили машины и в 8 часам утра ждали 
представителя треста в гараже. Этот пред
ставитель — то®. Тищенко — появился 
только в 9 часов.

— Поехали, — бодро сказал он, — 
быстро обернемся...

В действительности, все «обернулось» 
совершенно иначе. Сначала поехали в 
Богашево, но картофеля там не оказа
лось. Тот же ответ шоферы получили и в 
Ягодном. Три заводских машины побывали 
затем последовательно в Некрасово, Бату
рине и Коларово.

Только в последнем месте оказался кар
тофель. К погрузке приступили в два ча
са дня. Четыре девушки-грузчицы долж
ны были погрузить 12 тонн картофеля 
россыпью, хотя завод выделял в распоря
жение треста столовых мешки.

Когда мы приехали в Томск, на спидо
метрах етояла цифра 90. Кладовщика в 
овощехранилище не оказалось. Одну ма
шину выгрузили прямо в люк, забив его 
до отказа, а два других грузовика до утра 
простояли груженые на заводском дворе...

Работники Томского треста столовых 
жалуются на нехватку транспорта для 
вывозки овощей. Нам кажется, что при 
такой организации труда им не хватит 
всего автопарка области.

М. ПЕТРОВ,
диспетчер транспортного цеха 

завода резиновой обуви.

На базе плавсостава медлят
Конец сентября. По утрам крыши до

мов покрывает иней — первый признак 
приближающейся зимы. Хороший хозяин 
спешит скорее покончить с уборкой ово
щей и картофеля. Но руководители Том
ской базы снабжения плавсостава не то
ропятся.

—■ Похвастаться нам нечем, — приз
нает и сам директор базы тов. Сизиков. 
Однако он здесь же утешает себя тем, 
что, дескать, на днях куда-то съездит, с 
кем-то договорится о транспорте, и кар
тофель вместе с овощами будут завезе
ны без особого труда. А тем временем 
положение на базе остается далеко не уте
шительным.

В текущем году по плану базе плав
состава предстоит заложить на длитель
ное хранение 130 тонн картофеля и 70 
тонн овощей. Однако в хранилище нахо
дится пока несколько тонн картофеля да 
тонна соленых огурцов и помидоров. До 
сих пор не заложены морковь, свекла и 
лук.

Морковь и лук должны закладываться 
до заморозков. Между тем, лук, напри
мер, собираются закладывать только в 
октябре. Есть опасность, что и лук и мор
ковь будут подморожены и для длитель
ного хранения окажутся непригодными.

В этом году пла/н заготовки овощей и 
картофеля базой увеличен. Однако пло
щадь овощехранилищ осталась прежней. 
Строительство хранилищ не ведется, а 
надобность в этом есть. Некоторые ста
рые овощехранилища плохо приспособле
ны для длительного хранения овощей и 
картофеля. Например, по улице Карла 
Маркса, 20, под хранение овощей и кар
тофеля намерены использовать подвальное 
помещение. Но ни стеллажей, ни полок, 
ни песку в хранилище нет. Отсутствуют 
необходимая вентиляция, освещение.

Для того, чтобы заложить овощи и 
картофель на длительное хранение в 
срок и доброкачественными, базе плав
состава необходимо перестроить работу. 
Никакая проволочка недопустима.

В. ЛИТВИНОВА.

Транспорт используется плохо
Линейному орсу станции Томсж-П нуж

но заложить на длительное хранение 200 
тонн картофеля и 180 тонн овощей. Од
нако на 24 сентября было заложено 
лишь 7 тонн картофеля и 13,5 тонны 
овощей. В чем же причина неудовлетво
рительного хода закладки овощей и кар
тофеля? Начальник орса то®. Анохин жа
луется на то, что филиал узловой авто
базы Томской железной дороги мало вы
деляет автомашин. Но факты говорят о 
том, что даже те машины, которые выде
ляются орсу, используются крайне пло
хо, часто не по назначению.

10 сентября, например, машину, выде
ленную для вывозки помидоров, тов. Ано
хин отправил... за мебелью. 17 сентября 
две автомашины грузоподъемностью по
2,5 тонны сделали в д. Зоркальцево всего 
один рейс и привезли лишь 4 тонны кар
тофеля, хотя до Зоркальцево рукой по
дать. Половину рабочего времени машины 
простояли. Те же две автомашины 19 сен
тября за весь день вывезли из с. Михай

лова, находящегося в 15 километрах <я
Томска, 2 тонны картофеля.

Таких примеров много. По приблизи
тельным подсчетам, лишь с 17 по 24 сен
тября можно было вывезти на имеющихся 
машинах около 100 тонн картофеля, фак
тически вывезено в четыре раза меньше. 
Линейный орс не связан с правлениями 
колхозов в местах заготовки. В результа
те — постоянные простои транспорта, пу
стые прогоны машин, напрасная тряга 
горючего.

А ведь села Зоркальцево и Михайловка 
находятся рядом, и с ними всегда можно 
связаться по телефону. Только безответ
ственным отношением тов. Анохина к де
лу объясняется то, что в линейном орса 
и в этом году задерживают закладку ово
щей и картофеля.

Необходимо полностью и в срок заверь 
шить закладку картофеля и овощей и1 
обеспечить ими бесперебойное снабжений 
работников железнодорожного транспорта 
в зимнпй период.

Н. СЕРГЕЕВА.

---------------------□ □ □----------------------
ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„КОЛПАШЕВСКИЙ РАЙОН НЕ ИСПОЛЬЗУЕТ РЕЗЕРВЫ 
ДЛЯ УСКОРЕНИЯ УБОРКИ И ХЛЕБОСДАЧИ"

Опубликованная под таким заголов. 
ком в №  184 нашей газеты корреспон
денция обсуждалась на собрании ком. 
мунистов первичной парторганизации 
Чажемтовской МТС.

Собрание отметило, что корреспон
денция правильно отражает -неудовлет. 
верительную работу МТС на уборке 
урожая и хлебозаготовках. Коммунисты 
—- бригадиры тракторных бригад 
тт. Маньков, Лукьянов и другие под
вергли резкой критике инженера по 
сельхозмашинам тов. Кешпинбаева, ме
ханика тов. Гришаева и других инже
нерно-технических работников станции, 
которые редко бывают в колхозах, не 
обеспечивают надлежащего техническо
го руководства работой тракторных 
бригад и комбайновых агрегатов.

Партийное собрание потребовало от 
директора МТС тов. Широколобова,

главного инженера тов. Красакова, 
главного агронома тов. Кутепова в 
кратчайший срок устранить отмеченные 
недостатки, обеспечить бесперебойную 
работу комбайновых агрегатов на косо, 
вице хлебов. Собрание потребовало от 
всех коммунистов — бригадиров трак, 
торных бригад, комбайнеров работать 
днем и ночыо, максимально использо
вать технику с тем, чтобы завершить 
уборку в ближайшие дни.

После партийного собрания произво. 
дительность комбайновых агрегатов 
значительно возросла. Если раньше в 
обслуживаемых колхозах убирали в 
день по 200 гектаров зерновых, то 
сейчас — в два раза больше. Ком. 
байнеры — коммунисты тт. Горовцов, 
Поданева комбайнами «С-6» убирают 
по 20 и более гектаров хлебов за сут
ки.

Т Е А Т Р  
В  Н О В О М  
СЕЗОНЕ

< i>
м  з и н ь к о в с к и й ,

директор Томского областного 
драматического театра 

имени В. П. Чкалова
'< >

Сегодня Томский областной драмати
ческий театр имени В. П. Чкалова начи
нает свой новый театральный сезон.

Вряд ли кто станет возражать, что 
минувший театральный сезон значитель
но активизировал творческую мысль ма
стеров сцены, по-серьезному поставил 
проблему борьбы е серостью и безлико
стью спектаклей и театров и, как резуль
тат этого, порадовал нас многими об
надеживающими удачами. Об этом сви
детельствует хотя бы то, что в Москве 
показали свои спектакли многие перифе
рийные театры — Калининский, Смолен
ский, Красноярский,., Свердловский, Яро
славский и другие.

Требования XX съезда КПСС, направ
ленные на усиление борьбы с тусклыми 
и скороспелыми произведениями, на 
изгнание из искусства посредственности 
и фальши, решительное осуждение съез
дом неправдивого изображения советской 
действительности — будь то лакировка 
наших недостатков или огульное охаива
ние достижений и завоеваний советского 
народа — все это стимулировало творче
скую инициативу советских художников 
и не могло не отразиться на общем ожив
лении театрального искусства. Нежелание 
зрителей смотреть плохие спектакли за
ставило театры значительно расширить

евои репертуарные рамки, искать пути
высокого художественного разрешения 
принятых к постановке пьес.

Нельзя сказать, что прошедший сезон 
был сплошной удачей нашего, Томского 
театра. Живой интерес зрителей, прояв
ленный к спектаклям «Настоящий чело
век», «Персональное дело», «В добрый 
час», «Мачеха», «Доктор», сменялся 
полным равнодушием, когда театр, не
сколько утратив чувство высокой требо
вательности к своему творчеству, высту
пал с постановкой слабой пьесы «В на
шем доме» и значительно ниже своих 
возможностей поставил пьесу В. Гусева 
«Иван Рыбаков».

Ни актуальная тема, ни пышное 
оформление спектаклей не могли тронуть 
зрителей, коль в них не было самого ос
новного — правды жизни.

Несомненно, что и эти неудачи театра 
по-своему способствовали тому, чтобы, 
трезво оценив свою работу в прошлом 
сезоне, начать тщательную подготовку к 
встрече со зрителями в этом году.

Прежде чем говорить о перспективах 
работы театра в сезоне 1956—57 годов, 
хотелось бы очень кратко остановиться на 
наших летних гастролях. Начиная с 1949 
года, театр каждое лето проводит у своих 
дорогих друзей — колхозников, механи
заторов, лесозаготовителей и рыбаков 
Томской области. За семь лет работы на 
селе театр выступил свыше 500 раз, 
неоднократно побывав в Томском, Криво- 
шеинском, Молчановском, Колпашевском, 
Парабельском, Каргасокском, Александ
ровском, Асиновеком, Пышкино-Троицком, 
Зырянском, Тегульдетском и других рай
онах области.

В этом году театр показал сельскому 
зрителю 75 спектаклей, имея в реперту
аре «Персональное дело» Штейна, «В 
добрый час» Розова, «Мачеху» Бальзака, 
«На бойком месте» Островского, «В си
реневом саду» Солодаря.

На гастроли театр выезжал двумя

группами: одна путешествовала по Оби 
до Каргаска, вторая — по Чулыму до 
Тегульдета. Жители Шегарки, Кожевни
кова, Молчанова, Колпашева, Тогура, На- 
рыма, Парабели, Усть-Чаи, Старо-Югино, 
а также леспромхозов — Ергаиского, 
„Тайского, Средне-Чулымского, многих на
селенных пунктов области смогли посмот
реть по два—три спектакля областного 
театра. Горячий прием театра сельскими 
зрителями свидетельствует о полезности 
проводимой нами работы.

Но все это уже позади. Коллектив 
театра побывал в очередном отпуске, 
многие товарищи были направлены в 
творческие командировки в Москву и Ле
нинград. В здании театра проведен лет
ний межсезонный ремонт, на улицах горо
да появились афиши, извещающие об от
крытии театрального сезона.

Как же намерен театр построить свою 
работу в этом году.

Новый театральный сезон, первый 
спектакль — это всегда большое собы
тие и для артистов, и для зрителей. По
этому неудивительно, что готовиться к 
нему мы начали еще в мае.

Театр ойределил репертуар на весь 
1956 год, творческий коллектив при
ступил к подготовке новых спектаклей, 
руководство театра проделало большую 
работу по укреплению творческого соста
ва.

Сезон открывается постановкой пьесы 
Маклярского и Холендро «Несчастный 
случай». В пьесе затронуты болезненные 
явления нашей действительности. В ост
рой и увлекательной форме авторГы рас
сказывают о жизни и борьбе советских 
людей, осваивающих Дальний Север.

Стремление авторов показать необхо
димость настоящей, коммунистической 
бдительности и большое зло, приносимое 
мнимой бдительностью -г- подозрительно
стью, составляет главную тему пьееы.

В спектакле заняты ведущие артисты 
театра — заслуженный артист РСФСР

Б. М. Молотов, артисты Д. А. Лядов, 
I. В. Левина, Л. А. Баум, Т. Г. Иванова 
и другие. В этом спектакле впервые на 
ецене Томского театра выступят вновь 
прибывшие к нам артисты Т. В. Свири- 
денко и Н. В. Банковский.

К открытию сезона подготовлен еще 
один новый спектакль по известной пьесе 
польского драматурга Г. Запольской «Мо
раль пани Дульской». По определению 
автора это — «мещанская трагикомедия». 
Материал пьесы требует очень смелого 
его воплощения, что и стремился сделать 
постановщик этого спектакля главный 
режиссер театра Г. И. Иванов. Будучи 
написанной в 1906 году, пьеса с неиз
менным успехом идет и еейчае на сце
нах многих советских и зарубежных те
атров. Нам кажется, что знакомство с 
блестящей польской комедией будет не 
безынтересным и для томского зрителя. 
Оформил спектакль главный художник 
театра С. С. Постников, также недавно 
прибывший в наш театр.

Участники епектакля артисты А. П. 
Павленкова, В. А. Калинченко, М. С. 
Отряпкина, В. А. Афонина, П. Г. Ткачен
ко, В. П. Семенова, А. И. Мрыхина, 
Е. А. Одоевская, Э. Л. Боярская с боль
шой увлеченностью работали над созда
нием образов спектакля и, на наш 
взгляд, достигли определенных успехов.

Сейчас значительно расширились ре
пертуарные возможности театров. Многие 
пьесы прогрессивных зарубежных писа
телей нашли своих прекрасных толкова
телей в среде советских режиссеров и 
артистов.

Мы тоже включцли в свой репертуар и 
готовим драму крупнейшего прогрессив
ного деятеля культуры Италии Эдуардо 
Де Филиппо «Филумена Мартурано»;

Талантливый режиссер, драматург и 
превосходный артист, Де Филиппо являет
ся пламенным борцом за мир и демокра
тию. Многие из его пьес были экранизи
рованы н  е успехом шли в кино. Это -

«Призраки», «Филумена Мартурано» и 
«Неаполь — город миллионеров», где 
Де Филиппо выступает в центральной 
роли.

В пьесе «Филумена Мартурано» дейст
вие происходит в Неаполе. Сюжет пьесы 
узкосемейцый, однако история о том, как 
простая женщина Филумена Мартурано 
пытается узаконить свои многолетние от
ношения с буржуа Доменико Сориано и 
дать его имя ее взрослым сыновьям, пе
рерастает за рамки семейной драмы. Тема 
пьесы значительно глубже, чем даже тема 
извечной материнской любви. Мы видим 
в пьесе борьбу за социальную справедли
вость.

Хороший язык пьесы, ее художествен
ная полноценность дают нам право на
деяться создать интересный спектакль.

В нашем городе много молодежи. Пом
ня об этом, театр включил в свой репер
туар пьесу свердловского драматурга 
Юрия Мячина «Размолвка». Пьеса рас
сказывает о морально-этических отноше
ниях юношества, о тех размолвках и не
доразумениях, которые еще нередки в мо
лодой советской семье. Через ошибки, 
разочарования герои пьесы находят вер
ный путь и строят свое самостоятельное 
большое счастье. В спектакле заняты мо
лодые артисты нашего театра. Ставит его 
режиссер Д. А. Лядов. Оформление ху
дожника С. С. Постникова.

1956 год театр намерен закончить по
становкой инсценировки одного из луч
ших произведений советской литературы 
«Поднятой целины» Михаила Шолохова. 
Автор инсценировки—бывший актер Том
ского театра заслуженный артист РСФСР 
Теодор Лондон. Томичи знакомы с его ин
сценировкой «Повести о настоящем чело
веке» Бориса Полевого. Нам кажется, 
что изумительная художественная полно- 
кровность шолоховских образов, глубина, 
с которой писатель вскрыл поднятую те
му, и громадный интерес всего творческо- 
*о коллектива к произведению помогут

нам создать большое сценическое Волоф3 
но.

Таковы наши планы на первую подо-' 
вину сезона. Вскоре будет утвержден ре
пертуар и на первую половину 1957 года. 
Предположительно можно говорить о же* 
лании коллектива работать над постанов
кой известной пьесы Славина «Интервен
ция». По заказу театра местный автор 
Евгений Зикеев пишет пьесу «Петр Ко
жевников». Из других советских авторов 
хотелось бы включить в репертуар про
изведения Винникова «Когда цветет ака
ция» и молодого драматурга Володина 
«Фабричная девчонка».

Мы мечтаем в 1957 году поставить 
несколько пьес русской и иностранной 
классики и среди них инсценировку 
«Дворянского гнезда» Тургенева, «Горе 
от ума» Грибоедова, одну из трагедий 
Шекспира.

Я уже говорил о том, что театр попол
нился новыми творческими работниками. 
Помимо упомянутых артиста Н. В. Бан
ковского, артистки Т. В. Свириденко и 
художника С. С. Постникова, к нам при
были режиссер Б. Г. Кодоколович, заслу
женная артистка Таджикской ССР М. Г. 
Волина, артисты Е. П. Сердюкова, 
Я. П. Жирецкая, А. Н. Миков, А. А. Ар- 
кин, М. Н. Курилин, Д. И. Непомнящий.

Такое большое пополнение будет полез
ным для нашего театра.

Театр намерен в этом году системати
чески встречаться со своими зрителями 
непосредственно в учебных заведениях и 
на предприятиях города. Мы надеемся, 
что творческие встречи помогут нам уз
нать отношение зрителей и к избранному 
театром репертуару, и к качеству наших 
спектаклей, и к вопросам организацион
ной работы, проводимой административ
ной частью театра.

Требовательная, доброжелательная кри
тика нашей работы, со стороны широкой' 
общественности города будет залогом 
дальнейшего творческого госта театра.
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VIII ВСЕКИТАЙСКИЙ СЪЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ КИТАЯ ЗАКОНЧИЛ СВОЮ РАБОТУ

В Совете Безопасности ООН

НЕКИЕ, 27 сентября. (ТАСС). Сегодня
в Пешне закончил свою работу УШ съезд 
Коммунистической партии Китая.

Сегодня на дневном заседании съезда 
председательствующий тов. Уланьфу 
объявил предварительные результаты вы
боров членов нового состава ЦК КПК. Де
легаты и гости встречают аплодисмента
ми сообщение, что все 97 кандидатов по
лучили необходимое число голосов и из
браны в члены ЦК КПК.

Затем состоялись выборы кандидатов в 
члены ЦК КПК.

Вечернее заседание проходило под 
председательством Чэнь Юня. На съезде 
оглашается список избранных новых чле
нов ЦК КПК (97 человек) и кандидатов 
в члены ЦК КПК (73 человека). Бур
ными аплодисментами присутствующие в 
зале встречают сообщение об избрании в 
члены ЦК КПК Мао Цзэ-дуна, Лю Шао- 
ци, Чжоу Энь-лая, Чжу Дэ и других ру
ководителей Коммунистической партии 
Китая. Далее съезд . принял резолюции 
УШ съезда КПК по Политическому отчету 
ЦК КПК и предложениям по второму пя
тилетнему плану развития народного хо
зяйства Китайской Народной Республики. 
Единодушным поднятием рук и бурными 
аплодисментами съезд выразил одобрение 
этим важнейшим документам съезда.

В резолюции съезда КПК по Политиче
скому отчету говорится, что УШ съезд 
Коммунистической партии Китая считает 
политическую линию, проводившуюся 
Центральным Комитетом, правильной и 
принимает решение утвердить настоящий 
отчет.

Руководя китайским народом, Коммуни
стическая партия, говорится в резолюции, 
совершила буржуазно-демократическую 
революцию и в основном одержала победу 
в социалистической революции. В резуль
тате коренным образом изменился облик 
общества в стране. В старом Китае глав
ным противоречием в обществе было про
тиворечие между китайским народом и 
господством империализма, феодализма и 
бюрократического капитала; это противо
речие разрешила победа буржуазно-демо
кратической революции. Сейчас, если не 
считать все еще существующего внешне
го противоречия с империализмом, глав
ным противоречием внутри страны оста
лось противоречие между пролетариатом и 
буржуазией. Это противоречие должно 
быть разрешено в социалистической ре
волюции. Сояиалистичеекие преобразова
ния сельского хозяйства, кустарной про
мышленности и капиталистической про
мышленности и торговли именно и на
правлены на изменение капиталистиче
ской собственности и мелкой частной 
собственности, порождающей капитализм. 
В настоящее время эти социалистические 
преобразования одержали решающую 
победу. А это значит, что в стране в ос
новном разрешено противоречие между 
пролетариатом и буржуазией, положен ко
нек системе классовой эксплуатации, су
ществовавшей в течение нескольких ты
сячелетий, создан социалистический об
щественный строй.

Чтобы превратить страну из отсталой, 
аграрной в передовую, социалистическую, 
индустриальную, говорится в резолюции, 
необходимо в течение трех пятилеток или 
несколько большего периода времени соз
дать в основном целостную промышлен
ную систему, с тем, чтобы промышлен
ное производство занимало основное ме
сто в общественном производстве, чтобы 
в промышленном производстве заметно 
преобладало производство тяжелой про
мышленности.

Для решения задачи социалистической 
индустриализации необходимо и впредь 
придерживаться курса на преимуществен
ное развитие тяжелой промышленности 
при одновременном развитии легкой про
мышленности и сельского хозяйства.

Требуется развертывать строительство 
Металлургической, машиностроительной, 
электроэнергетической, угледобывающей, 
нефтяной, химической промышленности и 
промышленности строительных материа
лов, активно создавать и развивать те от
пасли тяжелой промышленности, которые 
- настоящее время отсутствуют либо раз
виты слабо, но в которых имеется край
няя необходимость, как, например: ме
таллургия высоколегированных сталей, 
металлургия редких металлов, производ
ство крупногабаритного оборудования, тя
желых станков и точных машин, химиче
ская промышленность, органического син
теза, радиоэлектроника, атомно-энергети
ческая промышленность. Нужно развивать 
легкую промышленность, исходя из сырь
евых и финансовых возможностей, а так
же из потребностей рынка.

Только придерживаясь такой политики, 
можно производить еще больше потреби
тельских товаров для удовлетворения по
стоянно растущих потребностей народа и 
поддерживать дальше стабильность цен 
на товары; только таким образом можно 
еще больше производить промышленных 
товаров широкого потребления для обмена 
на продукцию сельского хозяйства и тем 
самым экономически укреплять союз ра
бочего класса и крестьянства; только так 
можно еще быстрее накапливать средства 
для тяжелой промышленности.

ПАРИЖ, 27 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Париже закончились двухдневные 
франко-английские переговоры, в которых 
приняли участие главы правительств и 
министры иностранных дел двух стран.

Как явствует из заявлений представи
телей обеих делегаций, переговоры были 
посвящены, главным образом, выработке 
совместной франко-английской позиции в 
суэцком вопросе в связи с обсуждением 
этой проблемы в Совете Безопасности, а 
также мер, рассчитанных на то, чтобы 
навязать Египту требования западных 
держав.

Как указывала сегодня газета «Эко», 
по имеющимся у нее сведениям, минист
ры решили добиваться от Совета Безопас-

Главным путев увеличения сельскохо
зяйственного производства является мак
симальное использование преимуществ, 
которые принесло осуществленное в ос
новном кооперирование сельского хозяй
ства и принятие на этой основе мер по 
ирригационному строительству, мелиора
ции и т. д., направленных на повышение 
урожайности с единицы площади. Кроме 
того, в соответствии е возможностями 
следует активно проводить подъем цели
ны, расширять площади пахотных земель.

Для дальнейшего подъема промышлен
ности и сельского хозяйства необходимо 
развивать также транспорт и торговлю. 
Нужно повышать качество продукции и 
снижать ее себестоимость. В резолюции 
указывается на необходимость укрепления 
проектных организаций и освоения новых 
видов продукции, внедрения стандартов и 
специализации производства, использова
ния достижений науки и техники Совет
ского Союза, стран народной демократии 
и Других стран, правильного размещения 
промышленности путем продвижения ее 
из приморских во внутренние районы 
страны. В целях осуществления социали
стической индустриализации, говорится в 
резолюции, надо соблюдать режим эконо
мии, снижать расходы на оборону и ад
министративные нужды, не забывая в то 
же время о соответствующем улучшении 
жизни народа.

В резолюции подчеркивается необходи
мость всемерно развивать культуру, про
свещение и здравоохранение. В области 
науки партия и правительство должны 
всемерно помогать Академии наук и науч
но-исследовательским учреждениям, созда
вая условия для выполнения 12-летнего 
плана развития науки и добиваясь того, 
чтобы многие важнейшие отрасли науки 
и техники в кратчайшие сроки приблизи
лись к передовому мировому уровню. 
Предусматривается постепенно ликвидиро
вать неграмотность и ввести всеобщее обя
зательное начальное образование, в ходе 
культурной революции создать новую, со
циалистическую национальную культуру.

Резолюция призывает к упрочению де
мократической диктатуры народа, которая 
после победы буржуазно-демократической 
революции по существу представляет со
бой диктатуру пролетариата; в борьбе с 
бюрократизмом, в развертыванию крити
ки, в укреплению единого народно-демо
кратического фронта.

Поскольку социалистическая револю
ция в основном завершена и основные 
задачи государства перенесены с освобож
дения производительных сил на их охра
ну и развитие, необходимо и впредь ук
реплять народно-демократическую закон
ность, укреплять порядок в социалисти
ческом строительстве.

Необходимо, говорится далее в резолю
ции, укреплять обороноспособность стра
ны. Правительство должно добиваться 
мирного освобождения острова Тайвань. 
При этом подчеркивается, что нужно быть 
готовым применить другие средства для 
освобождения Тайваня на случай, если 
мирное решение этого вопроса окажется 
невозможным.

Специальный раздел в резолюции по
священ заделам внешней политики. В нем 
говорится об укреплении вечной и неру
шимой братской дружбы с великим Совет
ским Союзом и всеми странами народной 
демократии; о развитии дружеских отно
шений со странами Азии, Африки и с 
другими странами, одобряющими пять 
принципов мирного сосуществования; об 
установлении дипломатических отноше
ний, экономических и культурных свя
зей со всеми странами, которые пожела
ют этого; о необходимости продолжать 
борьбу против применения и угрозы при
менения вооруженной силы в междуна
родных делах, против политики подготов
ки новой войны: о необходимости под
держивать движение народов за мир, про
тив колониализма, в защиту националь
ного суверенитета, поддерживать социали
стическое движение рабочего класса и 
трудящихся всех стран, укрепление соли
дарности пролетариата всех стран.
• Чтобы сохранить правильное и здоро

вое руководство и ликвидировать субъек
тивизм и односторонность в сознании пар
тийных кадров, подчеркивается в послед
нем разделе резолюции, партия должна 
заботиться о неуклонном повышении 
марксистско-ленинского идейного уровня 
всех членов партии, в особенности руко
водящих кадров, непрерывно бороться 
против проявлений буржуазной и мелко
буржуазной идеологии; прочно стоять на 
марксистско-ленинской деловой позиции 
при руководстве работой. Необходимо, го
ворится в резолюции,, развивать традиции 
«линии масс», которой придерживается 
партия, последовательно проводить в 
жизнь принципы коллективного руковод
ства и внутрипартийной демократии, 
устранить бюрократизм и сектантство. 
Руководящие органы партии должны 
уметь учиться у народных масс, ' уметь 
прислушиваться к их критике и предло
жениям.

«Мы, — указывается в заключение ре
золюции, — будем и впредь укреплять 
единство в нашей партии и, опираясь на 
это единство, сплачиваться с трудящими
ся всей страны, сплачиваться со всеми 
силами, с которыми необходимо и можно

ности «подтверждения необходимости 
международного управления Суэцким ка
налом», т. е. намерены отстаивать отверг
нутый Египтом и осужденный мировой 
общественностью план передачи Суэцкого 
канала в руки иностранцев.

По окончании переговоров было опуб
ликовано коммюнике, в котором усиленно 
рекламируется «укрепление франко-анг
лийской солидарности».

«В частности, — указывается в ком
мюнике, — министры определили свою 
общую позицию в Организации Объеди
ненных Наций в связи с недавним реше
нием Франции и Англии передать вопрос 
о Суэцком канале в Совет Безопасности. 
Они полностью договорились о той ли-

сплотиться как внутри страны, так и за 
ее пределами. Таким образом, мы навер
няка сможем в кратчайшие сроки превра
тить нашу страну в великую социали
стическую державу».

В предложениях по второму пятилетне
му плану (1958—1962 гг.) развития на
родного хозяйства, принятых съездом, 
указывается, что в период осуществления 
в КНР первого пятилетнего плана народ 
продемонстрировал небывалый подъем со
циалистической активности и развернул 
великое движение за социалистическое 
строительство и социалистические преоб
разования. Сейчас движение за социали
стические преобразования уже одержало 
решающую победу. Успешно проводится 
социалистическое строительство.

В настоящее время наметилась ясная 
тенденция в смягчению напряженности в 
международной обстановке. День за днем 
расширяется экономическое строительство 
в великом Советском Союзе и странах на
родной демократии, с каждым днем креп
нет единство и сотрудничество стран со
циализма, еще более прочной стала демо
кратическая диктатура народа в Китае, 
еще более сплоченными стали все нацио
нальности, все демократические партии и 
все патриоты страны. Все это создало 
исключительно благоприятные условия, 
стимулирующие дальше успешное осуще
ствление первого пятилетнего плана. Ки
тайской Народной Республики.

Судя по достижениям в строительстве 
за прошедшие три с лишним года, ожи
дается, что большинство показателей, 
предусмотренных первым пятилетним пла
ном, будет перевыполнено, в особенности 
намного раньше срока будет перевыпол
нен план социалистических преобразова
ний. В 1957 году, по завершении первой 
пятилетки, говорится в предложениях, 
будет заложен начальный фундамент со
циалистической индустриализации Китая. 
Вместе с тем, за исключением отдельных 
районов, в основном будет завершено ко
оперирование сельского хозяйства и ку
старной промышленности, а также закон
чено преобразование предприятий капи
талистической промышленности и торгов
ли в смешанные государственно-частные 
предприятия.

Принимая во внимание, что первый 
пятилетний план в скором времени будет 
успешно выполнен, УШ съезд Коммуни
стической партии Китая выдвигает пред
ложения по второму пятилетнему плану 
развития народного хозяйства и передает 
их на обсуждение Государственному сове
ту Китайской Народной Республики, кото
рый должен будет представить его на рас
смотрение и утверждение Всекитайского 
собрания народных представителей.

Второй пятилетний план, указывается 
в предложениях,.— это важнейший ключ 
в осуществлению основных задач переход
ного периода в Китае. Во второй пяти
летке необходимо на базе успешного вы
полнения первого пятилетнего плана дви
гать вперед социалистическое строитель
ство и завершить социалистические пре
образования, нужно обеспечить возмож
ность в течение примерно трех пятиле
ток в основном построить целостную си
стему промышленности, чтобы Китай из I 
отсталой, аграрной страны стал передовой, 
социалистической, индустриальной держа
вой. В связи с этим основными задачами 
второго пятилетнего плана должны быть; 
1. Продолжать промышленное строитель
ство с упором на тяжелую промышлен
ность, продвигать вперед дело техниче
ской реконструкции народного хозяйства, 
создавать прочную базу для социалисти
ческой индустриализации страны; 2. По
следовательно завершать социалистиче
ские преобразования, укреплять и рас
ширять коллективную и общенародную 
собственность; 3. На базе развития капи
тального строительства и дальнейшего 
осуществления и завершения социалисти
ческих преобразований поднять промыш
ленное, сельскохозяйственное и кустарное 
производство, соответственно развивать 
транспорт и торговлю; 4. Для обеспече
ния нужд развития социалистической эко
номики и культуры всемерно подготавли
вать кадры для строительства, улучшать 
научно-исследовательскую работу; 5. На 
базе развития промышленного и сельско
хозяйственного производства укреплять 
оборонную мощь страны, обеспечить даль
нейшее повышение материального и куль
турного уровня жизни народа.

В предложениях указывается, что в 
течение второй пятилетки благодаря не
прерывному вступлению в строй новых и 
реконструированных предприятий, благо
даря дальнейшему выявлению потен
циальных возможностей производства на 
уже имеющихся предприятиях и потен
циальных возможностей оборудования ча
стных промышленных предприятий после 
преобразования их в смешанные государ
ственно-частные предприятия и после их 
национализации, благодаря дальнейшему 
росту производительных сил сельского хо
зяйства и кустарной промышленности 
после их кооперирования валовая продук
ция промышленности и сельского хозяй
ства в 1962 году должна увеличиться 
примерно на 75 процентов по сравнению 
с плановым заданием на 1957 год. Вало
вая продукция промышленности увели
чится примерно в два раза, а валовая

нии, которой они будут придерживаться 
в предстоящих прениях.

Министры выразили решимость продол
жать в отношении любых других событий 
действовать в тесном сотрудничестве...».

В коммюнике говорится, что перегово
ры касались также «развития отношений 
между Францией и Англией» в последние 
годы. Участники переговоров заявляют, 
что они «договорились провести дальней
шее изучение, ставящее целью устранить 
те мелкие расхождения, которые могут 
возникнуть между этими двумя страна
ми».

Заключительная часть коммюнике по
священа «действиям, которые были пред
приняты обеими странами после оконча

продукция сельского хозяйства — при
мерно на 35 процентов. Темп роста про
изводства средств производства по-преж
нему будет выше темпов роста производ
ства предметов потребления. Намечается 
увеличить национальный доход в 1962 
году примерно на 50 процентов. Необхо
димо, говорится в предложениях, всемерно 
сокращать расходы на нужды обороны и 
содержание административно-управлен
ческого аппарата, увеличивать расходы 
на экономическое и культурное строитель
ство. Расходы на экономическое и куль
турное строительство в общей сумме рас
ходов должны увеличиться с 56 процен
тов по первому пятилетнему плану до 
60—70 процентов; расходы на нужды 
обороны и содержание административно- 
управленческого аппарата должны сни
зиться с 32 процентов по первому пяти
летнему плану до 20 процентов. Государ
ственные -вложения в капитальное строи
тельство предполагается увеличить по 
сравнению с первой пятилеткой примерно 
в два раза.

В предложениях далее отмечается, что
по сравнению с последним годом первой 
пятилетки производство электроэнергии с 
15,9 миллиарда киловатт-часов должно 
возрасти до 40—43 миллиардов киловатт- 
часов, добыча угля со 112.985 тысяч 
тонн до 190—210 миллионов тонн; добы
ча нефти с 2 миллионов тонн до 5—6 
миллионов тонн: выплавка стали с 4 -мил
лионов тонн до 10,5—12 миллионов тонн.

В течение пятилетия необходимо про
должать строительство промышленных 
баз в районах Северо-Востока, Централь
ного Китая и Внутренней Монголии, делая 
при этом упор на черную металлургию; 
начать строительство новых промышлен
ных баз -на Юго-Западе, Северо-Западе и 
в районе Санъмынься, сосредоточив при 
этом главное -внимание на черной метал
лургии и гидроэлектростанциях; продол
жать строительство в области нефтяной 
промышленности и цветной металлургии в 
районе Синьцзяна; активно развивать 
промышленную базу в районах Восточного 
Китая, а также промышленные районы 
Северного и Южного Китая; усилить гео
логоразведочную работу в районе Тибета, 
чтобы подготовить условия для развития 
промышленности в этом районе.

В области сельского хозяйства, указы
вается в предложениях, за вторую пяти
летку требуется -в первую очередь обес
печить рост производства зерна. Одновре
менно с этим необходимо обеспечить рост 
производства технических культур, что
бы обеспечить сырьем легкую промыш
ленность. Сбор зерна за пять лет должен 
возрасти с 363,18 миллиарда цзиней 
(1 цзинь равен 0,5 кг) примерно до 500 
миллиардов цзиней.

За пять лет намечено построить 8—9
тысяч километров новых железных дорог, 
построить и реконструировать около 15— 
18 тысяч километров важнейших шоссей
ных магистралей.

В ходе завершения социалистических 
преобразований требуется планово и по
следовательно реорганизовать государст
венно-частные предприятия и постепенно 
национализировать их.

В период, второй пятилетки необходимо 
всемерно повышать производительность 
труда. За пятилетие в промышленных от
раслях и отраслях строительства требует
ся повысить производительность труда 
примерно на 50 процентов.. Численность 
рабочих и служащих всех отраслей на
родного хозяйства увеличится на 6—7 
миллионов человек. Средняя зарплата ра
бочих и служащих повысится на 25—30 
процентов. С ростом сельскохозяйствен
ного производства увеличение всех дохо
дов крестьян за пятилетие составит 25—- 
30 процентов. В предложениях конкрети
зируются задачи во всех областях народ
ного хозяйства, культуры и просвещения, 
указываются пути их решения.

YHI съезд Коммунистической партии 
Китая, говорится в предложениях, счи
тает, что второй пятилетний план разви
тия народного хозяйства является планом, 
который будет содействовать дальнейшему 
всестороннему подъему экономики и куль
туры Китая. Выполнение этого плана по
зволит еще больше укрепить экономиче
скую и оборонную мощь страны, повы
сить уровень науки и техники, поднять 
материальный и культурный уровень 
жизни народа, а также в основном ликви
дировать капиталистическую систему соб
ственности. Зтим будет заложена прочная 
база для выполнения основных задач пе
реходного периода в Китае.

После принятия резолюций на съезде с 
кратким заключительным словом высту
пил председательствовавший на заседании 
Чэнь Юнь. Он сказал, что VIII съезд КПК 
успешно выполнил свою задачу. Даль
нейшая задача всей партии, говорит Чэнь 
Юнь, состоит в том, чтобы упорно рабо
тать над претворением в жизнь решений 
съезда.

Поблагодарив от имени президиума 
съезда представителей братских партий, 
а также демократических партий и бес
партийных демократических деятелей Ки
тая за приветствия и подарки съезду, 
Чэнь Юнь объявляет УШ съезд Коммуни
стической партии Китая закрытым. В за
ле звучит партийный гимн «Интернацио
нал».

ния воины в целях укрепления политиче
ского, военного и экономического сотруд
ничества между странами Западной Евро
пы». Английские и французские предста
вители заявляют о своем намерении «про
должать эту политику и изучать... новые 
формы, которые она может принять».

А. Иден и С. Ллойд сегодня во второй 
половине дня выехав из Парижа в Лон
дон. Перед отъездом Иден заявил коррес
пондентам, что французские и англий
ские министры «решили продолжать в 
данное время свои военные меры предо
сторожности (т. е. военно-подготовитель
ные мероприятия. — Ред.) в восточной 
части Средиземного моря».

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). Вче
ра в 15 час. по нью-йоркскому времени 
(в 22 час. по московскому времени) от
крылось заседание Совета Безопасности 
ООН. Совет созван по проеьбе Англии и 
Франции, подавших жалобу на «односто
ронние действия» египетского правитель
ства в суэцком вопросе.

Совет Безопасности должен также рас
смотреть жалобу египетского правитель
ства от 24 сентября с. г. на «действия 
против Египта некоторых держав, в осо
бенности Франции и Англии, которые 
представляют угрозу международному ми
ру и безопасности и являются серьезным 
нарушением Устава ООН».

Вчерашнее заседание было целиком по
священо дебатам о повестке дня. Первым 
на нем выступил представитель Англии 
Диксон. Он назвал национализацию ком
пании Суэцкого канала египетским пра
вительством «поспешным и необдуманным 
действием». Заявив, что пункт, внесен
ный в предварительную повестку дня по 
просьбе Египта, является якобы «чисто 
пропагандистским», Диксон настаивал на 
том, чтобы в обсуждении приоритет был 
предоставлен англо-французскому пункту.

Представитель Франции Корпго-Жантий 
обвинил Египет в «нарушении» между
народной конвенции о Суэцком канале. 
Он призывал Совет Безопасности встать 
на защиту «международной морали». 
Французский представитель высказался 
за отсрочку следующего заседания Совета 
Безопасности с тем, чтобы министры 
иностранных дел ряда стран, прибытие 
которых ожидается, смогли принять уча
стие в обсуждении существа вопроса. Он 
заявил также, что воздержится при голо
совании о включении в повестку дня 
пункта, предложенного Египтом.

Представитель США Лодж приветство
вал обращение Англии и Франции в Совет 
Безопасности. Он утверждал, что попытки 
учредить «ассоциацию пользователей Су
эцким каналом» якобы представляют собой 
проявление воли к мирному решению су
эцкого вопроса. Американский делегат за
явил, что он будет голосовать за включе
ние в повестку дня обоих пунктов, хотя 
тут же оговорился, что он ни в,коей мере 
не разделяет обвинений, выдвинутых 
Египтом против Англии и Франции..

Затем выступил представитель Совет
ского Союза А, А. Соболев.

Советский представитель указал, что 
сразу же после национализации Египтом 
компании Суэцкого канала правительства 
Англии и Франции прибегли к грубому 
и необоснованному давлению на Египет, 
применили к нему экономические репрес
сии, начали осуществлять меры военного 
характера, включая мобилизацию резер
вистов, подготовку десантов, концентра
цию военно-морских, военно-воздушных и 
сухопутных сил в непосредственной бли
зости к Египту.

Выдвигаются планы не платить Египту 
за проход судов через Суэцкий канал. 
Бывшая компания Суэцкого канала с 
одобрения и при поддержке определенных 
французских и английских кругов с пер
вых же дней национализации предприня
ла попытку дезорганизовать судоходство 
на канале, а с 15 сентября отозвала е 
канала служащих и лоцманов, пытаясь, 
таким образом, путем преднамеренного на
рушения нормальной работы Суэцкого ка
нала создать впечатление, будто прави
тельство Египта не в состоянии обеспе
чить судоходство по каналу.

Организация Объединенных Наций в 
момент обострения обстановки на Ближ
нем и Среднем Востоке, вызванного дейст
виями западных держав, указал далее Со
болев, не может остаться в стороне от 
решения суэцкого вопроса. Совет Безопас
ности обязан обсудить создавшееся поло
жение с тем, чтобы способствовать, как 
обязывает Устав ООН, мирному урегули
рованию этого международного спора. По
этому делегация Советского Союза поддер
живает просьбу о включении в повестку 
дня Совета Безопасности вопроса, внесен
ного правительством Египта.

Что касается пункта, предложенного 
Англией и Францией, то, как видно из 
самой формулировки вопроса, правитель
ства Англии и Франции пытаются ответ
ственность за создавшееся положение воз
ложить на Египет. Действия египетского 
правительства, выразившиеся в национа
лизации частной египетской компании, 
Англия и Франция пытаются представить 
как угрозу миру и нарушение Конвенции 
1888 года.

Одцако это обвинение, выдвинутое про
тив Египта, ничем не обосновывается и 
фактами не подтверждается. Вместе с тем 
Совету Безопасности предлагается занять
ся по существу обсуждением действий 
египетского правительства, выразившихся 
в национализации компании Суэцкого ка
нала, которая к тому же являлась египет
ской компанией. Вряд ли у кого могут 
быть сомнения в том, что вопросы на
ционализации любым правительством ка
кой-либо компании являются вопросами, 
по существу входящими во внутреннюю 
компетенцию этих государств, и не могут 
являться предметом рассмотрения Органи
зации Объединенных Наций.

ПОЗНАНЬ, 27 сентября. (ТАСС). Се
годня в воеводском народном суде- нача
лись два судебных процесса участников 
провокации в Познани, использовавших 
некоторые трудности на познаньских 
предприятиях для своих подрывных це
лей.

По первому процессу подсудимЬте 
3. Урбанеж, 10. Почтовы, С. Яворек, 
I. Вежбицкий и другие обвиняются в во
оруженном нападении на здание воевод
ского управления общественной безопас
ности, в результате чего имелись челове-

_ ЛОНДОН, 27 сентября. (ТАСС). По со
общениям из Канберры, сегодня в Мара- 
линге (Австралия) была взорвана англий
ская атомная бомба, Сообщается, что

Тем не менее делегация Советского Со- /  
юза считает, что Совету Безопасности 
следует обсудить и жалобу се стороны 
Англии и Франции, имея в виду обязан
ность Совета заслушать обе стороны в 
споре и соблюдать объективность в рас
смотрении любого спора.

Исходя из этого, Советская делегация 
высказывается за включение в повестку 
дня обоих пунктов, указанных в предва
рительной повестке дня.

Что касается того, в каком порядке Со
вету Безопасности следует рассматривать 
эти пункты, то, по мнению делегации 
Советского Союза, приоритет должен быть 
предоставлен пункту, внесенному прави
тельством Египта; Я официально вношу 
на рассмотрение Совета предложение о 
приоритете рассмотрения пункта, предло
женного Египтом.

Представитель Югославии Брилей вы
сказался за утверждение предварительной 
повестки дня в том виде, в каком она 
внесена, а также за\ то, чтобы оба вопро
са обсуждались Советом одновременно. Он 
подчеркнул, что разделить обсуждение 
этих двух пунктов Повестки дня практи
чески невозможно.

Представитель Ирана Абдох также вы
сказался за включение в повестку дня 
обоих пунктов и выразил надежду, что 
такое решение будет способствовать мир
ному урегулированию суэцкой проблемы.

Уокер (Австралия) выступил с резкими 
и необоснованными нападками на прави
тельство Египта, так, что председатель 
Совета вынужден был призвать его к по
рядку. Представитель Австралии возражал 
против включения в повестку дня пункта, 
предложенного Египтом.

Вторично взяв слово, Диксон заявил, 
что позиция Советского Союза в суэцком 
вопросе якобы противоречит его прежней 
позиции в других вопросах, также касав
шихся свободы судоходства по междуна
родным водным путям. Диксон затронул 
также вопрос о поставках оружия Егип
ту, хотя это не имеет никакого отноше
ния к обсуждению повестки дня Совета 
Безопасности.

Отвечая Диксону, А. А. Соболев отме
тил, что представитель Англии пытается 
увести Совет Безопасности от обсуждения 
повестки дня. Г-н Дикеон, сказал он, пы
тался найти противоречия между заявле
ниями относительно свободы судоходства 
по международным путям, которые Со
ветское правительство делало в разное 
время, и позицией, занимаемой им сей
час. Однако тут нет никакого противоре
чия. Н раньше и сейчас Советское прави
тельство стоит за свободу судоходства. Со
ветское правительство отстаивало и от
стаивает этот принцип.

Насколько известно, продолжал А. А. Со
болев, египетское правительство также за
явило, что оно гарантирует свободу судо
ходства по Суэцкому каналу для всех су
дов. Неоспоримым свидетельством того, 
что эта гарантия проводится в жизнь, 
является всем известный факт, что бри
танские суда свободно проходят по этому 
каналу, как и до национализации, и что 
не египетское правительство нарушает 
порядок судоходства по каналу, отзывая 
I лоцманов.

Что касается вопроса о продаже Совет
ским Союзом оружия, то г-ну Диксону из
вестно, что Англия продавала и продает 
оружие различньш странам Ближнего Во
стока. Если г-н Диксон хочет обменяться 
информацией о том, кто, когда, кому и 
для каких целей поставлял оружие на 
Ближнем Востоке, то с нашей стороны не 
будет возражений.

В заключение представитель Советского 
Союза подчеркнул, что в своем первом 
выступлении он не ставил себе задачей 
дать оценку действиям Англии и Фран
ции, а лишь привел некоторые общеиз
вестные факты в обоснование предложе
ния о том, чтобы Совет Безопасности рас
смотрел данный вопрос в целях мирного 
урегулирования конфликта.

Представители Перу и Кубы высказа
лись за включение в повестку дня Сове
та Безопасности обоих пунктов. Предста
витель Бельгии возражал против обсужде
ния жалобы Египта.

За включение в повестку дня пункта, 
предложенного Египтом, голосовали 7 де
легаций (СССР, Югославия, США, Иран, 
Куба, Перу и чанкайшист). Воздержались 
четыре делегации: Франция, Англия, Ав
стралия и Бельгия. Пункт, предложенный 
Англией и Францией, был включен в по
вестку дня единогласно.

Предложение Югославии об одновре
менном обсуждении обоих вопросов было 
отклонено. Вопрос об очередности обсуж
дения пунктов повестки не голосовался. 
Совет принял решение пригласить пред
ставителя Египта для участия в обсужде
нии вопросов, включенных в повестку 
дня. Совет рассмотрел просьбу прави
тельства Израиля о предоставлении ему 
возможности изложить свою точку зре
ния. Решение этого вопроса отложено до 
следующего заседания с тем, чтобы чле
ны Совета имели возможность прокон
сультироваться со своими правительст
вами.

Дата следующего заседания Совета Без
опасности будет назначена председателем 
после консультации с членами Совета.

СУД НАД УЧАСТНИКАМИ ПРОВОКАЦИИ В ПОЗНАНИ

Испытание английского атомного оружия 
в Австралии

ческие жертвы. Подсудимые совершили, 
также нападение на другие общественные 
здания. Им предъявлено обвинение в не
легальном хранении оружия и военного 
снаряжения.

По второму процессу привлечены к от
ветственности Е. Срока, К. Журек, 
Ю. Фольтынович и другие по обвинению 
в убийстве 28 июня работника общест
венной безопасности капрала 3. Издебного.

На процессах присутствуют корреспон
денты многих иностранных газет и те
леграфных агентств.

это — первый экспериментальный взрыв 
из новой серии испытаний английского 
ядерного оружия, >

Ф р а н к о - а н г л и й с к и е  п е р е г о в о р ы  в П а р и ж е
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Месяц тому назад в г. Томске появилось двое моло. 
дых людей с киносъемочными камерами в руках. Их 
можно было встретить на стадионах, в научно-исследова. 
тельских учреждениях, на шумных городских маги, 
стралях. Это — студенты операторского факультета го. 
сударственного института кинематографии Николай 
Смирнов и Сергей Чуносов. Сейчас они находятся на 
практике. Их задание на практику включает съемку сю. 
жетон для Новосибирской студии кинохроники.

На снимке №  4: Н. Смирнов (слева) и С. Чуносов на 
ионосферной станции. У ионосферного аппарата — науч. 
ный сотрудник Сибирского физико-технического институ
та Н. Серебренникова. Фото К. Бушуева.

Ежедневно с Томского лесоперевалочного комбината 
отправляются составы, в которых вагоны загружены 
лесом «с шайкой». Такой способ на 20 процентов повы
шает грузоподъемность подвижного состава.

На стилке №  1;. загрузка вагона новым способом. По. 
грузочная- бригада Антона Плохих формирует «шапку».

Фото М- Черненка.

Вчера на приставе 
Черемошннки прибыла 
4 лесовоза. Огни: доста
вили около 9 тысяч 
кубометров леса. Сра
зу же по их прибытии 
по указанию диспетче
ра маневровые паро. 
ходы отвели баржи 
под выгрузку.

В этот же день на 
Томский элеватор до
ставлена 1.000 тонн 
зерна нового урожая. 
План по перевозке 
хлеба водным путем 
выполнен на 85 про. 
центов. Пришла само, 
ходная баржа с хле
бом. Она разгружена 
и поставлена под по
грузку товаров народ-

шшт
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северные районыного потребления, которые повезет в 
области.

Дежурный диспетчер регулирует не только движение 
прибывающих судов. Одновременно с пристани отправля
ются пароходы с различными заданиями. Вниз по р. Оби 
идет свободный тоннаж за лесом. Пароход «Шапочни
ков» повел три баржи под круглый лес и одну под 
зерно. Пароход «Максим Горький» взял две баржи под 
лес и оттну под зерно

На снимке №  2: 
диспетчер В. М. Озер
ных регулирует дви

жение судов на при
стани.
Фото К. Багаевой.

V
В селе Усть.Тым, 

Каргасокского района, 
имеется интернат, в 
котором обучается 50 
детей народов севера. 
Все учащиеся этого 
интерната находятся 
на полном государст. 
венном обеспечении.

На снимке № 3: 
учащиеся Усть.Тым. 
ского интерната наро. 
дов севера на прогул
ке.

Фото П. Горохова.

В колхозе имени Сталина, Александровского района, 
в этом году на каждые 100 коров выращено 96 телят. 
Лучшая телятница этого колхоза Бурметьева, принимая 
на воспитание телят в двадцатидневном возрасте, выра. 
стила до шестимесячного возраста 68 голов без единого 
случая падежа.

Тов. Бурметьева хорошо знает повадки и нравы каж. 
дого теленка. Перевод телят с цельного молока на сня
тое производится постепенно. С двадцатиднезного возра
ста телятам выпаивается сенной настой. В кормушках 
постоянно находится мелкое зеленое сено. Со второго 
месяца жизни телята приучаются к питанию концентра, 
тами. В корм добавляется минеральная подкормка — 
соль, древесный уголь, пережженная кость, которая спо. 
собствует укреплению костяка.

В зимнее время телята содержатся в типовом, хорошо 
оборудованном телятнике, летом — на пастбище, где 
для них устроен специальный навое.

На снимке № 5: телятница Анна Бурметьева. '
Фото П. Ячмснева.

г ш  ш т
Большое строительство ведет в этом году колхоз име

ни Ленина, Парабельского района. Сооружен колхозный 
клуб. В кем имеются зал на 200 человек, кинобудка и 
библиотека. Сейчас заканчивается строительство коров, 
ника, двух складов для хранения овощей, телятника на 
50 мест, строится новая контора колхоза и 14 домов для 
колхозников.

На снимке №  6: новый колхозный, клуб.
Фото Ф. Вялова.

(Начало см.- в №№  176— 190)
Разговаривал Жорж с маленькой ко

стлявой шатенкой. Парикмахера не бы
ло слышно. Зато девица шипела доста
точно внятно.

— О его матери все забыли. Никто 
больше не приходил, и никуда ее не 
вызывали. Пусть не психует.

Соколов уже стоял к ним лицом. Гар
деробщик подавал ему куртку. Шатенка 
протянула Жоржу тонкую лапку. На си
неватой куриной коже, пониже большо
го пальца проступали буквы старой та
туировки: «Герта Г.».

— Завтра в «Люксе».
Жорж кивнул головой.
Соколов вышел раньше и затерялся 

в толпе прохожих.
Через несколько минут появилась 

Герта. Ее головка в модной шляпе, по
хожей на кухонный дуршлаг, по.воробь_ 
иному дернулась вправо, потом влево. 
Не увидев ничего подозрительного, она 
быстрыми шагами пошла к Адмиралтей
ству.

Соколов шел следом и решал новую 
задачу. Откуда взялась эта красотка? 
Какова ее роль? Неужели Филиппов на
путал со своей Марго?

На шумном, многолюдном проспекте 
следить за Гертой Г. было легко. Труд
нее стало, когда она свернула на улицу 
Герцена. Пришлось перейти на другую 
сторону. Герта оглянулась и останови
лась у витрины магазина. Она подожда
ла, пока прохожие, шедшие сзади, про
шли вперед, и вбежала в подъезд, меж
дугородной телефонной станции.

Нужно было решиться на риск. Соко
лов поглубже натянул кепку на глаза и 
тоже пошел на станцию.

Шатенка стояла у стола^ заказов. 
Много дал бы Соколов, чтобы услы
шать, с кем и о чем она будет гово
рить. Придется потерпеть. Сама расска
жет.

Соколов забрался в дальний угол, на
шел свободное место и, вытащив из 
кармана газету, прикрыл ёю лицо. Гер
та уселась неподалеку. Еще несколько 
мужчин и женщин ожидали своей оче
реди.

Время от времени из репродуктора 
вырывался голос телефонистки:

— Новосибирск, третья кабина.
— Кишинев не отвечает.
— Алма-Ата, двенадцатая кабина.
Прошло минут двадцать, и репродук

тор возвестил:
— Рига, два сорок два, шестая ка

бина.
Герта вскочила и плотно захлоп

нула за собой толстую. дверь.
Рига? Это что-то новое. Латвийских 

адресов в материалах следствия еще не 
было.

Разговор длился пять минут. Герта 
расплатилась и вышла на улицу. Она 
больше не оглядывалась. Соколов бла
гополучно дошел с ней до углового до
ма на Максимилиановском, постоял в 
подъезде, пока на площадке третьего 
этажа стихли ее шаги, записал адрес- и 
отправился в управление.

3.
Ресторан был полон. Только что 

умолкла музыка, и на минуту большой 
зал стал похож на обыкновенную тол
кучку. Танцевавшие пары медленно про
тискивались к своим столикам.

Два человека, остановившиеся у вхо
да, с некоторой растерянностью огля
дывали занятые стулья.

Юрий Филиппов нашел, наконец, гла
зами коротенькую, полную фигурку 
метрдотеля и напомнил о себе вырази
тельным взглядом. Метрдотель засеме
нил быстрыми ножками меж столиков, 
делая вид, что разыскивает свободные 
места. Так он оказался около углового 
стола, за которым сидел Жорж со своей 
костлявой шатенкой.

Метрдотель наклонился и с фамиль
ярностью доброго знакомого прошептал:

— Подсажу к вам молодую пару. Со
лидные гости. С утра заказали столик, 
но я совсем упустил из виду.

Ссориться с метрдотелем не полага
лось. Жорж великодушно кивнул го
ловой.

— Пусть садятся.
Филиппов горячо поблагодарил Жор

жа за любезность и отодвинул стул пе
ред своей дамой.

В стройной сероглазой девушке, не
брежно перекинувшей через плечо чер
но-бурую лису, сам Филиппов едва уз. 
навал сотрудницу отдела — Веру Сер
геевну, ежедневно приходившую на 
службу в строгом кителе с погонами 
младшего лейтенанта.

Жорж, развалившийся с пресыщен
ным видом ресторанного завсегдатая, 
подтянулся и заулыбался. Девушка ему 
.понравилась.

Новые гости, видимо, действительно 
были важными персонами. Опередив 
занятых официантов, метрдотель поста
вил перед ними большой графин водки, 
бутылку вина и закуску, Жорж принял 
это как вызов и потребовал еще бутыл
ку коньяка.

' — А я привык к чистенькой, — го
ворил Филиппов, отодвигая рюмку и 
наливая водку в большой фужер. — 
Ну, что же, за вынужденное, но прият
ное знакомство!

Жорж с восхищением смотрел на со
седа. Не поморщившись, вытянуть две
сти с лишним граммов водки и лени
вым жестом отломить корочку хлеба — 
это нужно уметь! Чтобы оказаться на

Закончились игры на первенство го
рода Томска среди юношеских команд.

Хорошо в этом сезоне играл дружный 
коллектив футболистов карандашной фаб
рики. Первая команда набрала 38 оч
ков из 39 возможных, выиграла все 
встречи и только одну (со своей второй 
командой) сыграла вничью. Второе место 
заняла первая команда «Динамо», на
бравшая 35 очков из 39,.третье — вто
рая команда «Динамо», набравшая 32 
очка. Столько же очков набрала и вто
рая команда карандашной фабрики; но у 
нее худшее соотношение забитых и про
пущенных мячей, поэтому ей было при
суждено 4 место. Далее в порядке заня
тых мест следуют команды лесоперевалоч
ного комбината, первые команды «Торпе-' 
до», «Спартака», «Шахтера», вторая 
команда «Торпедо», вторая команда лесо
перевалочного комбината, футболисты 
горнопромышленного училища, ■ спичфаб- 
рики «Сибирь», ремесленного училища 
№ 5 и команда спортивного общества 
«Урожай».

Каков же итог проведенных соревнова
нии юношеских футбольных команд? Об
щий класс игры юношеских команд не
сколько повысился. Неплохо в этом се
зоне зарекомендовали себя обе команды 
карандашной фабрики, обе команды «Ди
намо», первая команда лесоперевалочного 
комбината. Розыгрыш первенства показал, 
что в спортивных обществах «Торпедо», 
«Спартак» и «Шахтер» не ведут необхо
димой работы с юными футболистами. 
Поэтому, например, команда «Спартака» 
в 13 итрах сумела забить всего лишь 18 
мячей, зато пропустила в свои ворота 
47, команда фабрики «Сибирь» сыграла 
половину игр, на остальные просто не 
являжзсь.

ТОМСКИМ ТЕАТР имени В. П. Чкалова
О Т К Р Ы Т И Е  З И М Н Е Г О  С Е З О Н

1956—57 гг.
29  с е н т я б р я — п р е м ь е р а

М. Маклярский, Д. Холендро.
„Несчастный случай".
Драма в 4 действиях, 7 картинах

30  с е н т я б р я  (у т р о )—
В. Розов. ■

„В добрый час“ .
Комедия в 4 действиях.

А

30  с е н т я б р я  ( в е ч е р ) —
„Несчастный случай1

2 о к т я б р я — п р е м ь е р а
Г. Запольская.

„Мораль пани 
Дульской".

Трагикомедия в 3 действиях.
Открыта предварительная продажа билетов.

Принимаются заявки на коллективные посещения.
Касса работает с 12 час. дня до 8 час. 30 мин, вечера, в главунивермаге 

гастрономе № 1—с 11 час. утра до 6 час. вечера.
Начало спектаклей: дневных—в 12 час. дня, вечерних—в 8 час. вечера.

Победили томичи
Как уже сообщалось в №  183 «Крас

ного Знамени», победители подгрупп си
бирской зоны розыгрыша первенства 
РСФСР томичи и омичи дважды встре
чались в финальных играх. Одну игру 
проиграли омские футболисты, другую 
— томские. У команд оказалось по 2 
очка и одинаковое соотношение заби
тых и пропущенных мячей. В связи с 
этим была назначена третья, дополни
тельная встреча. На днях она состоя
лась в Новосибирске. На этот раз по
бедили спортсмены Томска. Игра закон
чилась со счетом 4:3.

6 октября в г. Грозном состоятся фи
нальные игры первенства РСФСР. 
Честь Сибири будут защищать предста
вители Томска.

Происшествия
ОТ ССОРЫ К УБИЙСТВУ. После

окончания 2-го курса индустриального 
техникума Николай Коробов уехал на 
лето к родителям, проживающим неда
леко от деревни Березкино (Томский 
район). Вечерами он частенько приез
жал в деревню на мотоцикле.

Здесь несколько раз Коробов 
ссорился с подшипииковцами Лисовским 
и Харитоновым. Последняя стычка про
изошла в ночь на 8 сентября, когда 
Коробов с четырьмя «дружками» пы
тался поколотить Лисовского и Харито
нова.

Лисовский и Харитонов решили отом
стить Коробову. С этой целью они 
устроили засаду у выезда из деревни: 
закрыли ворота и стали ждать. Поздно 
ночью, возвращаясь домой, Коробов 
остановился у закрытых ворот. Этим 
воспользовались Харитонов и Лисов
ский. Харитонов ударил Коробова кула
ком, а Лисовский в это время нанес не
сколько ножевых ранений, от которых 
Коробов скончался.

Труп убитого преступники оттащили 
в лес, а затем скрылись.

Когда о случившемся стало известно 
работникам Томского райотдела ми
лиции, на место происшествия выехала 
оперативная группа. Проводившие рас
следование заместитель начальника рай
отдела Гордеев и помощник прокурора 
Томского района Цареградский с по
мощью населения быстро задержали 
преступников и собрали уличающие до
казательства.

Убийцы привлечены к уголовной от
ветственности и вскоре предстанут пе
ред судом.

высоте, Жорж одну за другой опроки
нул две рюмки коньяка.

Вера Сергеевна пригубила бокал ви
на. Герта маленькими глотками пила 
коньяк.

За столом было весело. Филиппов 
успел рассказать смешной анекдот и по
корить Герту тонким комплиментом. Ве
ра Сергеевна мило смеялась и заинте. 
ресованно поглядывала на Жоржа.

Спотыкающимся языком Жорж спро
сил:

— Вы, извиняюсь, не приезжие?
— Угадали. Геологи. Только что из 

экспедиции. Приехал с отчетом, а за
одно — спустить немного завалявшихся 
денег.

— Хо! И у нас друг геолог. Вы, из
виняюсь, не с Кольского полуострова?

— Точно!
— Может быть, вы его встречали?
— Кого?
—• Нашего друга...
В зале погасли люстры. Из разных 

углов потянулись цветные лучи юпите
ров. Зазвучал медленный вальс.

— Позвольте пригласить вашу да
му, — обратился Филиппов к Жоржу 
по всем правилам танцевального эти
кета.

— Можно! — обрадовался Жорж. — 
А я ангажирую на заходик Веру Сер
геевну.

С маленькой эстрады разнесся вкрад
чивый, раздутый репродукторами, голос 
певца:

Есть город, который я вишу во сне,
О, если б вы знали, как дорог .
У Черного моря явившийся мне
Цветущий в акациях город...
Филиппову не .раз доводилось всту

пать в схватки с громилами. Он выби
вал у них из рук ножи и валил их с 
ног приемами самбо. Но обнимать пре
ступника ему еще не приходилось.

(Продолжение следует).

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 29

сентября — новый художественный 
фильм «Фальшивая монета», 2-я серия. 
(Дети до 16 лет не допускаются). Се
ансы: 10-15, 11-40, 1-05, 2-30, 3-55,
5-20, 6-45, 8-10, 9-30, 10-55. Для де
тей в 9 часов утра — «Зеленый дол».

Клуб имени Сталина. 29 сентября — 
«Фальшивая монета». 2-я серия. Сеан
сы: 4, 5-30, 7, 8-30, 10. Для детей в 
11 часов утра — «Миллион в мешке».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 29 сентября — «Фальши
вая монета». 2-я серия. Сеансы: 10-30, 
11-50, 1-10, 2-30, 3-50, 5-10, 6-30,
7-50, 9-10, 10-30. Малый зал — «При
ключения Робин Гуда». Сеансы: 11-30, 
1-30, 5-30, 7-30, 9-30. В 9-30 утра и 
3-30 дня для детей — «Школа муже
ства».
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^ГОАЛСКАО СТУДИй
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Суббота, 29 сентября 
19.00. Репортаж «В Томской школе- 

интернате». 19.10. Народные песни в 
исполнении лауреата премии Кошута 
Эржи Тэрек в сопровождении оркестра 
Венгерской Народной Республики. 
19.30. Телевизионное фотообозрение. 
19.50 Киножурналы: «Новости дня»
№ 34 и «Сибирь на экране» №  42. 
20.10. Индийский художественный 
фильм «Господин 420» (2.я серия). Де_ 
тям до 16 лет фильм смотреть не раз
решается.

Кинотеатру имени М. Горького тре
буется рабочий.
- Обращаться: г. Томск, переулок На- 

хансквича, 9, 1_й этаж. 3 —1

ВСЕСОЮЗНОЕ ОБЩЕСТВО ПО РАСПРОСТРАНЕНИЮ ПОЛИТИЧЕСКИХ
И НАУЧНЫХ ЗНАНИЙ 

И З Д А Т Е Л Ь С Т В О  „ З Н А Н И Е "

П Р И Н И М А Е Т С Я  П О Д П И С К А  

Н А  Б Р О Ш Ю Р Ы - Л Е К Ц И И  
н а  1 9 5 7  г о д

ПЕРВАЯ СЕРИЯ — общественно-политическая — 40 брошюр-лекций 
по вопросам истории КПСС, истории СССР, всеобщей истории.

ВТОРАЯ СЕРИЯ — общественно-политическая — 40 брошюр-лекций 
по вопросам диалектического и исторического материализма, истории фи
лософии, государства и права, педагогики и научно-атеистических знаний.

ТРЕТЬЯ СЕРИЯ — в помощь экономическому образованию—40 бро. 
нпор-лекций по вопросам политической экономии, конкретной экономики 
промышленности и сельского хозяйства.

ЧЕТВЕРТАЯ СЕРИЯ — научно-техническая — 40 брошюр-лекций но 
вопросам техники, организации производства, истории технических откры
тий, изобретений, о передовом производственном опыте, о наиболее вы
дающихся работах в области научно-технического прогресса в СССР и за 
рубежом.

ПЯТАЯ СЕРИЯ — сельскохозяйственная — 28 брошюр-лекций о до
стижениях сельскохозяйственной науки, по вопросам организации сель
скохозяйственного производства, об опыте новаторов и передовиков сель
ского хозяйства.

ШЕСТАЯ СЕРИЯ — литература н искусство — 24 брошюры-лекции 
по советской и русской классической литературе, литературе народов 
СССР и зарубежной литературе, по искусству и отдельным вопросам ли
тературоведения и эстетики.

СЕДЬМАЯ СЕРИЯ — вопросы международной жизни — 24 брошю
ры-лекции о внешней политике СССР, стран народной демократии, о 
внешней политике и внутреннем положении капиталистических государств, 
о современных международных отношениях, борьбе за мир и безопас
ность, о рабочем, демократическом и национально-освободительном дви
жении.

ВОСЬМАЯ СЕРИЯ — естественно-научная — 52 брошюры-лекции но 
вопросам биологии, медицины, геологии, географии, химии, физики, мате
матики и астрономии. ,

Условия подписки:

С е р и я
Колич.
лекций

Подписная цена

на год на полгода на квартал

Первая 40 24 р. 12 р. 6 р.
Вторая 40 24 р. 12 р. 6 р.
Третья 40 24 р. 12 р. 6 р.
Четвертая 40 24 р. 12 р. 6 Р.
Пятая 28 14 р. 7 р. 3 р. 50 к.
Шестая 24 12 р. 6 р. 3 р.
Седьмая 24 12 р. 6 р. 3 р.
Восьмая 52 31 р. 20 к. 15 р. 60 к. 7 р. 80 к.

В с е г о : 288 165 р. 20 к. 82 р. 60 к. 41 р. 30 к.
ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городскими и районными отделами 

«Союзпечати», конторами, отделениями и агентствами связи, почтальона
ми, а также общественными уполномоченными по подписке на фабриках, 
заводах, в совхозах и колхозах, в учебных заведениях и учреждениях.

Издательство «ЗНАНИЕ».

ТОМСКОЕ ДОБРОВОЛЬНОЕ ПОЖАРНОЕ ОБЩЕСТВО
п р о д а е т  ш к о л а м , д е т с к и м  д о м ам , б о л ь н и ц а м  п о ж а р н ы е  р у к а в а  и 

о г н е т у ш и т е л и  с з а р я д к о й  по б е зн а л и ч н о м у  р а с ч е т у . 
Обращаться: г. Томск, улица Красного пожарника, 29, телефон 33-36.

Томскому электромеханическому тех
никуму требуются: преподаватель мате
матики и секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Макушинский 
переулок, 8.

Срочно требуются: мастера по поши
ву верхней одежды, мастера массового 
пошива, квалифицированный шофер, 
бухгалтер материальной группы, убор, 
щицы.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 12, артель «Рационализатор».

2—1

Химфармзаводу требуются: грузчики, 
упаковщик, вахтер.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
шая Подгорная, 91.

3—3

Партбюро и местный комитет 
профсоюза Томского обкома КПСС 
выражают соболезнование инст
руктору обкома КПСС Трифонову 
Леониду Степановичу по поводу 

смерти его жены
ТРИФОНОВОЙ 

Марии Андреевны,
последовавшей после тяжелой и 

продолжительной болезни. 
Вынос тела состоится в 3 часа 

дня 30 сентября, из квартиры 
покойной (поселок Черемошники, 

дом 14, кв. 4).

Клиникам требуются: счетоводы и са. 
нитарки

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, в отдел кадров кли
ник.

2—2

Томскому хлебозаводу № 1 требуют
ся: работницы для выпечки хлеба, коно- 
возчики, уборщицы в цех, дежурный 
слесарь, грузчики, кладовщик, секре. 
тарь.машинистка и ассенизатор.

Обращаться: г. Томск, Базарная
площадь, 2, отдел кадров. Вход через 
проходную хлебозавода №  1, рядом с 
центральным колхозным рынком.

2—2

Комбинату производственных пред
приятий требуются: кочегары, разнора
бочие на бетонный завод.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 91. 2—1

Томскому облвендиспансеру требуй 
ются: истопник и прачка.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 19. 2— 1

Гр.н Трунов Федор Михайлович, про.= 
живающий в г. Томске, улица Фрунзе,- 
12, кв. 4, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Труновой Валенти
ной Андреевной, проживающей на стан
ции Дема Уфимской железной дороги, 
улица Ленина, 18а/32.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. нм. Ленина, 13, телефоны: для справок 
пропаганды — 47-45, вузов, школ н культуры — 42.46. сельского хозяйства

(круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37-37, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44,
— 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37.38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела 
объявлений — 37-36. стенографистки— 52-02, директора типографии — 37-72.
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